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El político tabasqueño tuvo ayer una reunión con empresarios en el University Club de la ciudad
de México. Señaló que su proyecto alternativo de nación lo presentará el 20 de marzo en el Au-
ditorio Nacional. Al abordar el tema de la explotación del espectro radioeléctrico y de fibra óptica
expuso que él ‘‘no expropiaría ni lanzaría persecuciones. Lo que conviene es que haya compe-
tencia’’ ■ Foto Carlos Ramos Mamahua

■ En encuentro con empresarios le
cuestionan cuál sería su estilo de gobernar   

■ ‘‘Que Slim tenga su canal y Azcárraga
y Salinas Pliego entren a la telefonía’’ 

■ ‘‘En materia hacendaria simplificaría
la tributación; la confianza sería la base’’     

■ Plantea evaluar la seguridad pública y
‘‘no dar garrotazos al avispero a lo tonto’’ 

■ 7ENRIQUE MÉNDEZ

■ El objetivo es generar ingresos anuales por 40 mil mdd en 2018       
■ Colocar al país entre los primeros 5 en captación de visitantes, la meta
■ El Ejecutivo de Nayarit pide a medios desplegar ‘‘notas buenas’’ 

■ Firman Calderón y 29 gobernadores acuerdo nacional       

Se convertirá al turismo
en “actividad prioritaria”

■ ‘‘Si gano en 2012 abriría todo lo que se pueda y diría no a monopolios’’ 

AMLO, por
revisar toda
concesión
en radio y tv

■ 23ALONSO URRUTIA

■ La captura de El Toto, labor binacional

Dudan que la muerte del agente
de EU haya sido por confusión

■ 11JESÚS ARANDA

■ Se han invertido 30 mil millones de pesos

Ebrard: la estrategia social en
el DF, esfuerzo sin precedente
■ Se dan becas, pensión alimentaria y otros   

■ 31BERTHA TERESA RAMÍREZ
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Salario máximo en el instituto; cuentan con generosas prestaciones 

Consejeros del IFE ganan $178 mil 
JESÚS ARANDA 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de marzo de 2011, p. 10 

Los seis consejeros que integran actualmente el Instituto Federal Electoral (IFE) tienen garantizado para este año 
un sueldo máximo neto de 178 mil 429 pesos mensuales y un ingreso mínimo de 147 mil 969. 

Además, los funcionarios electorales tienen derecho al uso de un vehículo, teléfono celular con un consumo de 4 
mil pesos mensuales y gastos de alimentación hasta por 11 mil 970 pesos al mes. 

De acuerdo con el manual de percepciones para los servidores públicos de mando del IFE, publicado ayer en el 
Diario Oficial de la Federación, los consejeros cuentan además con un seguro institucional de 40 meses de salario, 
otro colectivo de 10 mil a 25 mil pesos, el de gastos médicos mayores, de 295 salarios mínimos generales al mes, 
que pueden potenciarse “sin límite” (con cargo al funcionario), y un seguro de separación individualizado en el que 
el instituto aportará un monto igual al que aportó el funcionario hasta por 10 por ciento de su sueldo. 

Asimismo, el consejero presidente, Leonardo Valdés Zurita, y sus colegas María Macarita Elizondo Gasperín, 
Marco Antonio Baños Martínez, Francisco Javier Guerrero Aguirre y Benito Nacif Hernández tienen derecho a una 
prima vacacional de cinco días de sueldo por cada uno de los dos periodos vacacionales de diez días que les 
corresponden, así como una prima quincenal “conforme a los montos establecidos en el manual”, además de 
aguinaldo de “cuando menos 40 días de salario” y pagos por servicios funerarios. 

Cabe señalar que están pendientes de designarse tres consejeros más por la Cámara de Diputados, quienes no han 
sido nombrados por la falta de acuerdos entre PRI, PAN y PRD. 

 
 
 
Advierten partidos sobre lo caro y poco representativo del proceso 

Instalan comité que coordinará voto de ciudadanos del DF en el 
extranjero 
 
Mirna Vega Servín 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de marzo de 2011, p. 32 
 
El Consejo General del Instituto Electoral del DF (IEDF) decidió ayer por unanimidad instalar el comité que se 
encargará de coordinar las acciones para que los ciudadanos del Distrito Federal residentes en el extranjero 
puedan votar en la elección del jefe de Gobierno en 2012. 
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Como presidente de este comité, en su primer periodo, quedó el consejero electoral Néstor Vargas Solano, quien 
rotará el cargo con los consejeros Carla A. Humphrey Jordan y Ángel Rafael Díaz. 
 
En presencia de representantes de PAN, PRI, PRD, Convergencia y Nueva Alianza, se designó a la directora 
ejecutiva de Organización y Geografía Electoral, Delia del Toro López, como secretaria técnica del citado comité. 
 
Durante la sesión extraordinaria del Consejo General, representantes de varios partidos coincidieron en que estos 
mecanismo podrían resultar muy onerosos en relación con su representatividad. Sin embargo, reconocieron su 
importancia. 
 
En entrevista, Vargas Solano, explicó que son aproximadamente 256 mil ciudadanos registrados y recalcó que no 
se puede considerar caro el derecho a ejercer un derecho político. 
 
Tendríamos que definir qué es caro. Michoacán gastó 252 millones y ¿cuántos votaron? Nos metemos en una 
discusión un tanto bizantina al decir qué es caro y qué no. En todo caso, lo que nosotros haríamos es cumplir con 
un mandato de la ley y lo que los legisladores hacen es tutelar el derecho político de los ciudadanos expresó. 
 
Néstor Vargas detalló que elaborarán un cronograma de trabajo para el comité en 15 días, así como el manual de 
funcionamiento para ponerlos a consideración del consejo. 
 
Explicó que aunque en principio se determinó que para agosto se podrían tener avances preliminares, necesitan 
más tiempo para analizar las posibilidades presupuestarias, que no son muy halagüeñas. 
 
Añadió que se establecerán mecanismos de comunicación con el Instituto Federal Electoral para intercambiar 
experiencias en el tema. 
 

 

En 10 años del PAN no ha existido “una importante política social”, sostiene Cristina Díaz 

México, “Estado de guerra encabezado por Calderón”: 
secretaria electa del PRI 
ELIZABETH VELASCO C. 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de marzo de 2011, p. 14 

La secretaria general electa del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Cristina 
Díaz, aseguró que México se ha convertido en un “Estado de guerra, encabezado por (Felipe) Calderón”. 

En respuesta a las críticas de Acción Nacional, cuya dirigencia acusó al PRI de gobernar entidades con altos 
índices de violencia y criminalidad, Díaz sostuvo que los panistas “se están rasgando las vestiduras, como lo han 
hecho siempre”. 
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Entrevistada luego de que José Trinidad Padilla López rindiera protesta como dirigente del Movimiento Nacional 
Tecnológico Universitario, la secretaria electa del tricolor sostuvo que la violencia ha crecido en el país debido a 
que, en una década de gobiernos panistas, “no se ha tenido una importante política social de Estado”. 

Prueba de lo anterior, dijo, es que “se han generado más de 6 millones de pobres, y 7 millones de jóvenes están sin 
estudios, sin trabajo y sin una expectativa de vida digna. Esto es un tema de seguridad nacional”. 

Declina hablar sobre Rizzo 

Acerca las declaraciones del ex gobernador nuevoleonés priísta Sócrates Rizzo acerca de que el tricolor tenía 
resuelto el control en el tráfico de drogas, Díaz declinó opinar, y se limitó a señalar: “los dichos de Sócrates Rizzo 
son de él; esperamos que él responda”. Pero insistió en que el tema de la violencia tiene relación con los asuntos en 
materia social. 

Díaz, quien asistió a dicho acto en representación de Humberto Moreira, líder nacional electo del PRI, refirió que 
la dirigencia que encabezarán –tomarán posesión esta semana– enfrentará elecciones con alto grado de 
competitividad en los estados de México, Nayarit, Coahuila e Hidalgo. En esta última entidad habrá comicios 
intermedios municipales. 

Al respecto, comentó: “vemos un futuro con seguridad y firmeza para el PRI, por varias razones”, entre ellas, “que 
en el estado de México hay un buen gobierno, que está bien calificado y tiene una estructura partidista fuerte”. 

 
 
 
En el olvido, resolutivos del congreso refundacional; alianzas con AN, gota que derramó el vaso 

El incumplimiento de normas reglamentarias ha influido en la 
actual crisis que vive el PRD 

Diversas corrientes han denunciado que esas uniones contravienen la línea política aprobada 

En 2009, el presidente del partido, Jesús Ortega, evadió responder con claridad sobre el tema 

ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de marzo de 2011, p. 9 

La crisis interna que vive actualmente el Partido de la Revolución Democrática (PRD) proviene en buena medida 
del incumplimiento en tiempo y forma de sus normas, reglamentos y resolutivos, como los acordados en su XII 
Congreso Nacional refundacional de diciembre de 2009. La gota que derramó el vaso son las alianzas electorales 
con Acción Nacional (PAN). 
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Corrientes perredistas como Izquierda Democrática Nacional (IDN), Izquierda Social (IS), Movimiento de 
Liberación Nacional-Redyr, entre otras, han denunciado que esas alianzas contravienen la línea política aprobada 
en aquel año, que está en consonancia con el desconocimiento que el partido, después de las elecciones de 2006, 
hizo de Felipe Calderón Hinojosa como presidente de la República por el “fraude electoral” contra Andrés Manuel 
López Obrador. 

El último día de trabajos de aquel congreso, por cierto, el presidente nacional del partido, Jesús Ortega Martínez, 
evadió responder de manera directa si habría alianzas con el PRI o con el PAN. 

“No voy a contestarles lo que ustedes quieren escuchar”, respondió a las insistentes preguntas de reporteros. 
“Vamos a hacer alianzas principalmente con la sociedad, primordialmente con los partidos de izquierda y amplios 
bloques opositores donde participen sectores de la sociedad mexicana.” 

El detonante para la confrontación actual es la consulta en el estado de México para establecer allí una alianza con 
el PAN. Nueva Izquierda (NI) y sus aliados se impusieron en el Consejo Nacional del pasado 19 de febrero para 
llevarla a cabo por 129 votos contra 72. 

La discusión entre los diferentes grupos perredistas versa ahora sobre la legalidad de ese resolutivo. Con base en el 
artículo 125 de sus estatutos se argumenta que debieron aprobarlo dos terceras partes de los consejeros presentes 
en esa sesión. Es decir, de 201, 134. El citado artículo a la letra señala: 

“El plebiscito es el método de consulta directa a los afiliados al partido o la ciudadanía para optar entre dos o más 
propuestas presentadas por los órganos del partido sobre asuntos de trascendencia política. Será convocado por el 
consejo del ámbito respectivo por voto aprobatorio de mayoría calificada, su resultado será de carácter 
vinculante”. 

Las omisiones a sus resolutivos han causado al PRD multas y sanciones, por ejemplo, al no destinar 2 por ciento 
de su presupuesto para el avance político de las mujeres, como obliga el Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales, lo que le acarreó una sanción en 2008 de un millón 696 mil pesos, y un año después, 
de 3 millones de pesos, por reincidir. 

Diciembre de 2009 fue el mes en que más modificaciones a los estatutos, línea política y reglamento perredistas 
hubo, con la intención de darle salida a la crisis interna que provocó el cambio de dirigencia nacional. Sólo que la 
ruta crítica delineada para la nueva estructura organizativa del partido aún no termina de concretarse o ha sufrido 
una serie de modificaciones a conveniencia de los grupos que dominan al PRD. 

Así ocurrió con la fecha fijada para la renovación de la dirigencia nacional, la cual también se vio afectada por la 
carencia de un reglamento de elecciones y con el atraso en el arranque de la campaña de afiliación y reafiliación y 
sus posteriores irregularidades e inconsistencias. 

De esta manera, el cambio de presidente nacional, secretaria general, comisión política, secretariado, mesa 
directiva del Consejo Nacional y órganos autónomos pasó del 5 de diciembre al 19 de marzo. Las designaciones se 
darán por votación calificada de dos terceras partes de los consejeros nacionales. Es decir, no se tomará en cuenta 
a los militantes del sol azteca. 
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Más prórrogas 

Integrantes de consejos, congresos y órganos de dirección nacionales, estatales y municipales, se elegirán –según 
acuerdos de la directiva– a más tardar en septiembre, y no en mayo, como se había dictaminado para algunos 
casos. 

El paquete de resolutivos del citado congreso refundacional incluyó la organización territorial del PRD a escala 
nacional, tema que recientemente ha quedado fuera de las discusiones, aunque está incluido para analizarse en el 
programa anual de trabajo del secretariado. 

Se planteó entonces contar con presencia en cada una de las 64 mil 843 secciones electorales del país para 
garantizar, en cada una de ellas, una votación mínima que genere mayores triunfos para el perredismo. 

Según datos de la dirigencia nacional, hasta finales de noviembre del año pasado, cuando debió emitirse la 
convocatoria para elegir las direcciones y representantes seccionales, 64 por ciento de las secciones contaba con 41 
mil 311 afiliados al PRD, y en el resto todavía aparecían marcados como “sin afiliación” 23 mil 627. 

Un asunto más en la lista de retrasos tiene que ver con el informe final sobre el registro de las corrientes o grupos 
de expresión. Cada uno lo solicitó en marzo del año anterior, por mandato de su congreso, pero hasta el momento 
no se ha reportado cuántos fueron reconocidos o rechazados de manera oficial. 

 

 

Para ello es necesario modificar el estatuto 

Que sea Cárdenas quien dirija el partido: Encinas 
DE LA REDACCIÓN 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de marzo de 2011, p. 9 

Dos días después de que Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano propuso que Andrés Manuel López Obrador asuma la 
dirigencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD), y desde ahí decida las candidaturas, el coordinador de 
los diputados perredistas, Alejandro Encinas Rodríguez, consideró que sí deben modificarse los estatutos 
partidarios, pero para que el propio ingeniero sea quien asuma de nueva cuenta como dirigente nacional del sol 
azteca. 

Encinas, quien es aspirante a la candidatura del PRD al gobierno del estado de México, afirmó que se trata de una 
propuesta seria. 

Tendría –dijo el legislador– que reformarse el estatuto del partido “para permitir que haya relección en el cargo de 
presidente y que, por ejemplo, el ingeniero Cárdenas pudiera ser el dirigente nacional”. 
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El sábado pasado, en la presentación de su libro Sobre mis pasos, Cuauhtémoc Cárdenas planteó que el PRD 
modificara sus estatutos para que López Obrador sea el presidente del partido en la coyuntura que enfrenta el sol 
azteca, y que desde esa posición defina los candidatos a la gubernatura mexiquense y el presidencial de 2012. 

Según Encinas Rodríguez, también se podría optar por otra modalidad para lograr un proceso de conciliación 
mediante una dirigencia colegiada, pero que ello sólo se resolverá el 19 de marzo, cuando se reunirá el Consejo 
Nacional. 

Encinas exhortó al PRD a separar la discusión sobre las alianzas con el Partido Acción Nacional (PAN) en el estado 
de México, del proceso de renovación de la dirigencia nacional, porque si bien “estamos en el mismo litigio por la 
política de alianzas, hay que entender que se resolverán por separado”. 

El legislador perredista reconoció que la crisis del partido del sol azteca no es reciente, sino que se arrastra hace 
varios años, cuando desde el poder se impuso a la dirigencia que encabeza Jesús Ortega. 

“Y ahora se complica con la insistencia de desviar la línea política aprobada por el Congreso Nacional, y 
evidentemente o se busca una solución que modifique la composición de la dirigencia y rectifique la línea política, 
o vamos a entrar a un escenario de mayor división y una escisión del PRD”, advirtió el diputado. 

 

Pleito por la dirigencia del PRD-Tamaulipas 
MARTÍN SÁNCHEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de marzo de 2011, p. 29 

Ciudad Victoria, Tamps. Jorge Valdez y Jorge Sosa protagonizaron ayer un conato de bronca en el Comité 
Directivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Acompañados de sus respectivos simpatizantes, 
ambos perredistas, quienes dicen ser dirigentes de su partido en Tamaulipas, se acusaron mutuamente de 
corrupción y de recibir dinero del gobierno estatal. Valdez aseguro que la Comisión Nacional de Garantías del PRD 
emitió una resolución que lo reconoce como líder estatal. Sin embargo, Sosa respondió que nadie ha ordenado su 
destitución. 

 

 

 

 

 



 
MARTES 1 DE MARZO DE 2011 

                                                                                                                                                                                                      7 

Tomaremos todo el tiempo necesario para analizarla, subraya 

Atora PAN la reforma constitucional en materia de garantías 
básicas 
VÍCTOR BALLINAS 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de marzo de 2011, p. 17 

Aunque anoche la Gaceta del Senado incluía en la orden del día para la sesión de este martes la discusión, en 
primera lectura, de la reforma constitucional en materia de derechos humanos, “no es seguro que el tema quede 
firme en la agenda, pues de último momento el Partido Acción Nacional (PAN) podría solicitar que se difiera para 
otra fecha, pues aún no zanjan las diferencias internas sobre esta reforma”. 

El vicepresidente de la mesa directiva del Senado, el priísta Francisco Arroyo Vieyra, aseveró ayer: “la reforma en 
materia de derechos humanos está considerada en la orden del día, hasta ahorita. “Está en la agenda para que 
quede de primera lectura en la sesión de este martes, pero el PAN puede solicitar que el punto sea retirado de la 
agenda. Lo puede hacer de último momento, si es que no ha resuelto sus diferencias internas.” 

El vicecoordinador de la fracción del PAN en el Senado, Alejandro Zapata Perogordo, señaló en entrevista: “que no 
nos presionen en este tema tan importante. Es una reforma trascendente que requiere un análisis a detalle. 

“Los senadores del PAN aún no hemos zanjado las diferencias internas. Hay compañeros legisladores que han 
manifestado dudas sobre algunos puntos, y este martes por la mañana, en la reunión previa a la sesión ordinaria, 
vamos a tratar el asunto. 

“Que no nos presionen con este tema. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados se 
tardó ocho meses en la revisión de la minuta que les envió el Senado. Entonces, yo no veo por qué nos urgen, cuál 
es la prisa. Tomaremos nuestro tiempo. No creo que en la sesión de este martes quede de primera lectura. En todo 
caso, podría ser que el jueves pase a primera lectura y el martes siguiente se discuta, pero lo cierto es que aún no 
hay acuerdo en el PAN. Uno de los puntos controversiales son las facultades que se dan al Consejo Consultivo de la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos”. 

El también senador panista Guillermo Tamborrel, quien la semana pasada fue uno de los críticos “más acérrimos a 
algunas de las modificaciones que hizo la Cámara de Diputados a la minuta del Senado, sobre todo a la inclusión 
del término ‘preferencias sexuales’, dijo ayer: Nos vamos a tomar el tiempo necesario”. 

Explicó que “las dudas se han ido aclarando, por ejemplo, ya no tengo ninguna en que quede el término 
‘preferencias sexuales’. Ya me quedó perfectamente claro el sentido, pero hay otros puntos en conflicto”. 

La reforma constitucional modifica el capítulo primero de la Constitución para denominarse “De los derechos y las 
garantías. El artículo primero incorpora “el goce de los derechos humanos reconocidos en la Constitución y en 
todos tratados internacionales”. 
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Comparecencia ante la Asamblea Legislativa del Distrito Federal 

Diputado priísta opaca los informes que presentaron jefes 
delegacionales 

Raúl Llanos Samaniego 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de marzo de 2011, p. 34 
 
El legislador capitalino del PRI, Cristian Vargas volvió ayer a hacer de las suyas en la Asamblea Legislativa del 
Distrito Federal, donde lo mismo jaló con funcionarios delegacionales que con diputados del PRD. 

Durante la comparecencia del delegado en Magdalena Contreras, Eduardo Hernández, el priísta le aclaró: ahora sí 
me vine con un casco y un tolete y todo preparado para la madriza, porque hace un año, explicó, gente de esa 
demarcación me correteó y me mentó la madre. Asimismo, retó a golpes al director de Comunicación Social 
delegacional, Samuel Bedolla, quien le reclamó que en aquella ocasión se mostró muy rudo (...), a ver si ahora sí se 
avienta al tú por tú. 

Más adelante, el perredista Armando Jiménez acusó a Vargas de romper vidrios, tirar puertas, arrebatar bicicletas 
y hacer el trabajo sucio, lo que molestó a éste, quien rechazó la aseveración y espetó: yo no ando de lamehuevos. 

Previamente había comparecido la titular en Iztapalapa, Clara Brugada, quien como su homólogo en Magdalena 
Contreras dio su informe del trabajo; sin embargo, ambos pasaron a segundo plano, ya que todo se concentró en 
las confrontaciones verbales del priísta, quien no dejó de lanzar acusaciones contra la jefa delegacional hasta que 
Víctor Varela, del PRD, se refirió a Guillermina de la Torre, del PRI, como la jefa de una de las peores mafias del 
Distrito Federal, lo que hizo estallar la cólera de Vargas, quien exigió respeto para la líder priísta. Gritó: no diga 
estupideces y retó a denunciarla ante la autoridad, si tiene pruebas de sus dichos. 

En su intervención, Brugada rechazó que haya subejercicios presupuestales; aclaró que Iztapalapa es la delegación 
más avanzada en el ejercicio de presupuesto participativo, y resaltó que la incidencia delictiva muestra que va a la 
baja. 

A diferencia de otros años, afuera del recinto de Donceles y Allende no hubo simpatizantes ni opositores de los 
delegados. 

 

 

 

 



 
MARTES 1 DE MARZO DE 2011 

                                                                                                                                                                                                      9 

Remiten a la SCJN querella contra Adame 
RUBICELA MORELOS 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de marzo de 2011, p. 30 

Cuernavaca, Mor. El presidente del Colegio de Abogados Laboralistas de Morelos, Marco García García, dio a 
conocer que el segundo tribunal colegiado del decimoctavo circuito remitió a la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) un caso de desacato o inejecución de sentencia imputado al gobernador Marco Antonio Adame 
Castillo, al secretario del Trabajo del estado y al presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. 

 

 

Ante empresarios, anuncia que su eventual gobierno revisará concesiones del espectro radioeléctrico 

De ganar en 2012 habrá apertura, mas no monopolios: López 
Obrador 

Si Slim quiere, que tenga su canal, o Azcárraga y Salinas Pliego entren a la telefonía, ejemplifica 

ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de marzo de 2011, p. 7 

Andrés Manuel López Obrador anticipó que, de ganar las elecciones en 2012, su eventual gobierno revisará “todas 
las concesiones” de explotación del espectro radioeléctrico y de fibra óptica, “pero no vamos a expropiar, no va a 
haber persecución, porque lo que queremos es que haya competencia. Que si (Carlos) Slim quiere, pueda tener un 
canal” de televisión. 

Reunido con empresarios, quienes le preguntaron cuál sería su estilo de gobernar y cómo actuaría respecto de los 
concesionarios de radio y televisión, así como con las empresas de generación de energía eléctrica, López Obrador 
amplió: “Que Slim tenga un canal, pero como cualquiera de ustedes. Y que si (Emilio) Azcárraga o (Ricardo) 
Salinas se quieren meter al negocio de la telefonía, que entren. Es decir, abrir todo lo que se pueda, y no a los 
monopolios”. 

Expuso que en un gobierno democrático tendrían que revisarse “muchas cosas, porque al paso que van, ya no 
habrá instrumentos del Estado. Revisar todas las concesiones; tampoco podemos engañar y vale más decirle a la 
gente lo que es. Por ejemplo, cómo están las concesiones a empresas privadas en la industria eléctrica, que están 
vigentes hasta 2041”. 
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Confianza en el contribuyente 

A la pregunta sobre cómo haría para que los empresarios cumplan y paguen impuestos, “y no vuelvan a decir que 
es usted un peligro para México”, como ocurrió en 2006, López Obrador explicó que si bien el 20 de marzo 
presentará en el Auditorio Nacional su nuevo proyecto alternativo de nación, se simplificaría la tributación a partir 
de la premisa de la confianza en el contribuyente. 

Esto es, detalló, que anualmente las personas físicas y morales presenten su declaración reportando sus ingresos y, 
con base en las leyes impositivas, paguen sus contribuciones respectivas. “Que se le dé al ciudadano el beneficio de 
la duda, que no se le considere como delincuente en potencia. Se haría un llamado a que todos hagamos lo que nos 
corresponde, y con una fiscalización con sorteo. Eso sí, al que cometa fraude, la aplicación estricta de la ley sin 
contemplación”, afirmó. 

Durante la reunión, Fernando Turner, de la Asociación Nacional de Empresarios Independientes, y empresario de 
autopartes, advirtió que el país requiere de una salida ordenada para evitar un futuro caótico de inseguridad 
creciente y decadencia más acelerada. 

“Hay millones en la pobreza, escasa y menguante clase media, pocos ricos, algunos megarricos y muchos sin nada, 
ni oportunidades para mejorar. Y el agandalle desenfrenado de políticos, sindicalistas protegidos, oligopolistas y 
gobierno para extraer rentas excesivas a la población, son síntomas de un estado de cosas injusto que es urgente 
cambiar radicalmente”, definió. 

Lamentó, no obstante, que mientras se generaliza la necesidad de un cambio, también crece la resistencia a 
llevarlo a cabo. “El gobierno no encuentra la forma y el tiempo de liderar a la ciudadanía para motivarla a 
desarrollar un esfuerzo colectivo, pues se encuentra sumergido en su propia incapacidad, corrupción, falta de 
visión de las metas socialmente deseables, grillas internas y necesidades partidistas”, expuso. 

Pero además, reconoció, la sociedad también teme al cambio tal vez porque el país aún ofrece algunas 
oportunidades, aunque menguadas, de patrimonio ante la incertidumbre y la crisis. Y mientras este cambio no se 
da, agregó, millones de excluidos nutren las bandas de la delincuencia organizada que asuelan el país. 

Empero, afirmó que el cambio debe ser con orden, dentro de las instituciones democráticas y en libertad, 
“tratando de evitar el cambio desordenado, caótico y destructor que puede sobrevenir de seguir defendiendo las 
prácticas perdedoras”. 

Por ello, dijo, la convocatoria a los pequeños y grandes empresarios, que constituyen 99 por ciento de los 
inversionistas en México y aun así “no son los consentidos del régimen”, es “alentar a Andrés Manuel a persistir en 
la lucha contra los privilegios, la corrupción y los abusos”, dijo Turner. 

Durante la sesión de preguntas y respuestas, una empresaria de la industria textil preguntó a López Obrador cómo 
enfrentaría al crimen organizado. 
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Primero, respondió el ex candidato presidencial, tener un buen diagnóstico, lo que –sostuvo– le faltó a Felipe 
Calderón antes de “darle un garrotazo al avispero a lo tonto”. Y, segundo, “no voy a tener de jefe de la policía a 
Genaro García Luna, que por sus montajes es para que lo hubiera corrido Calderón, pero no, porque ahí hay 
complicidades de otro tipo”. 

El director de una “revista” en Internet le preguntó si su estilo de gobernar sería como el de Hugo Chávez o Luiz 
Inacio Lula da Silva, cuestionamiento que levantó un rumor de rechazo entre las mesas. 

“Sería como cuando estuve de jefe de Gobierno. Infórmese cómo fue mi relación con el sector empresarial: 
respetuosa. Creamos condiciones, se dieron estímulos fiscales, se rescató el Centro Histórico y por cada peso que 
nosotros invertimos los empresarios pusieron 99.” 

Por otra parte, al mediodía, en Ciudad Universitaria, López Obrador insistió en que no se encaprichará con la 
candidatura presidencial. “Si hay un dirigente o un ciudadano mejor posicionado, no voy a ser motivo de pleito, de 
disputa. Hay una muy buena relación con Marcelo Ebrard y hay ese acuerdo. Hay a quienes les gustaría que yo no 
aparezca en la boleta, pero eso lo va a resolver la gente”, delimitó. 

A preguntas de los estudiantes de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, que llenaron el auditorio Ricardo 
Flores Magón y la explanada, sostuvo que tomó distancia del PRD “porque ya no podía seguir convalidando 
decisiones en contra de los principios del partido”. 

Ahí también planteó que su política hacia los jóvenes sería sustancialmente de “cero rechazo, que ninguno se 
quede sin estudiar; es viable y se puede lograr”. Sostuvo además que los responsables de la tragedia nacional, y de 
que miles de jóvenes no cuenten con empleo y oportunidades de estudio, forman parte del grupo de poder que se 
creó desde el salinismo. 

“Por eso nosotros no vamos por el camino trillado. Por eso decimos no a la alianza con el PAN y con el PRI, a los 
que ese grupo tiene bajo su control y los usan. No queremos la simulación y el engaño. No queremos alternancia: 
queremos un proyecto alternativo de nación”, expresó. 

Refirió que ejemplo de la ruina que han provocado a la nación es que el sábado más de cien mil jóvenes 
presentaron su examen de admisión a la UNAM, “y ya sabemos que va a ingresar sólo 10 por ciento porque las 
universidades no tienen presupuesto. Dejaron a la educación al mercado como si fuera una mercancía, y no hay 
ninguna intención de cambiar”. 

Antes, Héctor Díaz Polanco ponderó que López Obrador se ha opuesto a las alianzas del PRD con Acción Nacional. 
“Y los opinadores dicen que se ha radicalizado, pero él hace bien en no caer en ese garlito. La izquierda no puede 
aliarse con una fuerza conservadora que ha llevado al país al infierno.” 

El catedrático Octavio Rodríguez Araujo sostuvo a su vez que las alianzas del PRD con el PAN no tienen que ver 
con la esencia política perredista. Dijo que la extrema derecha está en el blanquiazul, más que en el PRI, “y aun así 
hay perredistas que prefieren aliarse con ellos”. 

Como ejemplo, recordó la película Durmiendo con el enemigo. “Y cuando se despierten (el PRD) corren el riesgo 
de verlos como correligionarios, si no es que en su propia cama”. 
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En la sesión de preguntas, López Obrador rechazó que como dirigente del partido promoviera una alianza con 
Acción Nacional en Nayarit, y al final fue despedido con goyas, en la facultad donde estudió, pero también con 
exigencias de que regrese. Sólo una mujer, con una cartulina en la que escribió “Dónde quedó el promotor de las 
alianzas”, lo siguió hasta su auto y le gritaba: “¡No monopolices el debate de las alianzas!” 

 

 

La posposición daña la confianza ciudadana, reconoce IEDF 

Promete Ebrard consulta sin prisa y en óptimas condiciones 
MIRNA SERVÍN VEGA Y BERTHA TERESA RAMÍREZ 
Periódico La Jornada 
Martes 1º de marzo de 2011, p. 32 

Tras la suspensión de la consulta ciudadana para decidir el presupuesto participativo –la cual se debió realizar el 
domingo pasado–, autoridades del Distrito Federal cuestionaron la responsabilidad de las instituciones para 
lograr que la ciudadanía participe en este tipo de procesos. 

El titular del ejecutivo local, Marcelo Ebrard Casaubon, hizo público su compromiso de generar mejores 
condiciones para realizar dicha consulta, con la cual se definirá el destino de más de 681 millones de pesos. 

Al recibir ayer por la tarde en su despacho del Antiguo Palacio del Ayuntamiento a representantes vecinales de 10 
Comités Ciudadanos de la delegación Venustiano Carranza, Ebrard destacó que, luego de que el Instituto Electoral 
del Distrito Federal (IEDF) comunicó la imposibilidad de realizar dicha consulta, se ajustarán los detalles para 
realizarla en las mejores condiciones y sin ninguna premura. 

El presidente del Consejo General del IEDF, Gustavo Anzaldo Hernández, explicó que este organismo no canceló 
la realización de la consulta vecinal. 

“Nosotros nunca dijimos que se cancelaba; lo que estamos viendo es que no había las condiciones para llevarlo a 
cabo”, aseguró. Anzaldo detalló que esto se debió a fallas estructurales de la propia normatividad del esquema de 
participación ciudadana. 

“Como instituto creemos que hay muchas partes incluidas en la ley que no nos correspondería llevar a cabo, 
porque nuestra función debería quedar agotada con la integración de los órganos de representación; sin embargo, 
se nos han dado otro tipo de atribuciones que en un momento dado sería más fácil llevarlas a cabo si fueran 
autónomas, independientes y fueran responsabilidades exclusivas del instituto”, aseguró. 

Anzaldo aceptó que esta situación mina la confianza de los ciudadanos en las instituciones. 
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Por su parte, el dirigente del PAN capitalino, Obdulio Ávila Mayo, demandó la aplicación de sanciones al Gobierno 
del Distrito Federal, al IEDF y a la Asamblea Legislativa por la cancelación de la consulta vecinal. 

 

 

Astillero 
Recomponer a la izquierda 
AMLO, con empresarios 
Ebrard y la última alianza 
Cárdenas ante el bumerán 
 
JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Hay un ambiente generalizado de enrarecimiento en el país. No sólo es la violencia desatada a partir de la 
demencial guerra” contra el narcotráfico y la consecuente demostración pública, constante y consistente, de que se 
vive en una virtual ley de la selva, sin instituciones ni Estado capaces de ofrecer seguridad a los ciudadanos y 
respeto a las leyes. Es como una neblina generalizada, que impide ver con claridad los procesos e identificar y 
valorar personajes, propuestas, intereses y eventuales desenlaces. Escenarios intencionalmente marcados por la 
confusión y la imprecisión: a río revuelto, ganancia de las elites siempre pescadoras. 

La izquierda electoral está hoy en esa sala de cirugías opacas. El modelo mercantil del perredismo pareciera 
agotado, pero subsisten voces que pretenden darle vida artificial e impedir su reforma y reconstitución. A las 
conocidas tretas de los dirigentes del grupo denominado Nueva Izquierda se han sumado las palabras, que han 
merecido interpretaciones multívocas, del dirigente histórico Cuauhtémoc Cárdenas, que en función de su 
tradicional seriedad declarativa ahora pareciera fuera de tono, viruela sarcástica a edad impropia, lo que pareciera 
someter un debate fundamental –el rumbo de la izquierda ante las alianzas con el PAN– a enredos y bromas que 
degradan la discusión y abonan la rispidez, como se ha visto con las respuestas casi coléricas del dirigente formal, 
Jesús Ortega, y con las reacciones de antiguos seguidores del ingeniero michoacano que ya se sentían distantes de 
él pero ahora reviven enconos al encontrar en sus palabras e intenciones recientes una apenas disimulada 
pretensión de continuar entrampando a López Obrador. 

Los golpes de malograda ironía cuauhtemista tienen mayor resonancia negativa si se toma en cuenta el difícil 
contexto de recuperación y crecimiento de ese (pre)candidato tabasqueño. Sometido a una fragorosa campaña de 
difamación, sobre todo en medios electrónicos, y sujeto a una estrategia de marginación mediática que buscó su 
desvanecimiento en el radar popular que es definido en gran parte por la presencia o ausencia en las pantallas de 
televisión, López Obrador ha ido remontando obstáculos y retomando un posicionamiento competitivo. Ayer, por 
ejemplo, tuvo reuniones que en dos polos permiten valorar sus avances. Una de ellas, en la Facultad de Ciencias 
Políticas y Sociales, confirmó el apoyo crítico de segmentos altamente preocupados por la crisis del país y deseosos 
de impulsar una opción de reformas o transformaciones profundas cargadas a la izquierda. 



 
MARTES 1 DE MARZO DE 2011 

                                                                                                                                                                                                      14 

Otra, una comida con empresarios, permitió al ex candidato de 2006 retomar el diálogo con un sector influido por 
las campañas de descrédito apoyadas por las cúpulas. Un ejemplo de esas obstrucciones se vio cuando el Club de 
Industriales fue negado para que allí se desarrollara la plática que acabó siendo en el University Club: “A López 
Obrador, no”. ¿Por qué, entonces, a Cárdenas y a Ebrard, que han estado allí en actos recientes?, preguntaron los 
solicitantes. La respuesta: el ingeniero es un académico, y Marcelo es el jefe de gobierno. Y tuvo que ser en otro 
lado. Como se ve, el tendido de lazos al segmento de los capitales, y el reposicionamiento ante la clase media, son 
tareas necesarias para darle viabilidad a esa precandidatura atacada constantemente por fuego ajeno y, también, 
presuntamente amigo. 

En medio de la batalla, sin embargo, y en un escenario que cada día va exigiendo mayores definiciones, se abren 
posibilidades peculiares de reordenación interna. Silencioso y escurridizo, tratando de atenuar el hecho de que ha 
sido principalísimo impulsor de las alianzas con el calderonismo panista que han creado la crisis actual, Marcelo 
Ebrard tiene la oportunidad de leer con inteligencia lo que está sucediendo hoy en el PRD y la izquierda, y 
manifestarse públicamente en contra de la siguiente etapa de los pactos repudiados, la del estado de México. El 
jefe del gobierno capitalino ya ha conseguido suficientes triunfos para su precandidatura (en Oaxaca, Puebla, 
Sinaloa y Guerrero, instaló plataformas y recibirá apoyos desde el poder), de tal manera que una prudente 
revaloración podría llevarle a ser el factor decisivo del sepelio de la alianza final, la más impugnada y envenenada, 
declarándose contrario a ella y abriendo el camino a una comparecencia victoriosa en el estado de México de 
Encinas, López Obrador y el propio Ebrard. Al ingeniero Cárdenas también le ha llegado en forma de bumerán la 
oportunidad de recomponer figura, si es capaz de aceptar la invitación devolutoria que Alejandro Encinas le ha 
hecho para que acepte presidir el PRD, previas reformas estatutarias. Cuauhtémoc podría luchar desde allí para 
conservar la hegemonía familiar en Michoacán, despejar senderos de candidaturas para algunos de sus cercanos, 
disolver parte de los agravios reales o supuestos que le adjudica una parte de la izquierda y permitir una gráfica 
que sería altamente motivante para las expectativas de 2012: Cárdenas, López Obrador y Ebrard reunidos. 

Por razones diversas, le sería difícil concurrir a un replanteamiento izquierdista de esa magnitud al 
subcomandante Marcos. Claro está que mantiene distancia y escepticismo explicables respecto a lo electoral, y 
que técnicamente no está en condiciones legales de acudir a un acto de ese tipo, pero, además, ayer mismo 
abundaron las versiones de complicaciones graves de salud que a la hora de cerrar esta columna no habían sido 
confirmadas ni desmentidas. 

Astillas 

Dramático optimismo pinolero: cinco personas aparecían colgadas en un puente de Mazatlán, mientras un 
funcionario guerrero desgranaba sus planes ilusionados de convertir al país en uno de los cinco máximos destinos 
turísticos del mundo. La disociación gubernamental de la realidad sangrienta llevó en Twitter a macabros juegos 
de crítica en los que se planteaba construir una Narcolandia, como parque temático con múltiples diversiones en 
vivo a cual más terrible... ¡hasta mañana! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 

mailto:juliohdz@jornada.com.mx
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Clase Política 

Optimismo sin base 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Si en verdad el gobierno federal estaba orgulloso de sus logros en materia de creación de empleos, la 
Confederación Patronal de la República Mexicana dejó sin base el optimismo, al revelar que en los últimos 15 años 
México acumuló un déficit de casi 7 millones de plazas laborales. 

El presidente del organismo patronal, Gerardo Gutiérrez Candiani, destacó que anualmente se deberían generar al 
menos 800 mil empleos. 

La cosecha 

A partir del principio de que Telmex y Telcel se han manejado con prácticas monopólicas y tarifas excesivas, el 
resto de las empresas telefónicas que operan en México –Nextel, Axtel, Iusacell y la propia Cámara Nacional de la 
Industria de las Telecomunicaciones (Canitec)– han decidido iniciar una serie de acciones jurídicas que 
“convulsionarán al mundo de las telecomunicaciones en México”, en contra de las empresas de Carlos Slim. 
Aunque se trata de un asunto muy serio, en tono de broma se recuerda la alianza contra Roberto Madrazo dentro 
del PRI, por lo cual ese frente común contra Carso ya es conocido como Tucotel (Todas unidas contra Telcel)… 

La Procuraduría General de la República emitió un acuerdo mediante el cual se reforma el convenio de creación 
del Consejo de Participación Ciudadana (CPC), que desde su fundación, en 2002, ha apoyado de manera relevante 
las acciones de procuración de justicia. El CPC tendrá mayor autonomía funcional y operativa… 

“Es tiempo de sentarnos a la mesa y hacer a un lado las vencidas político-electorales, de guardarnos el orgullo y la 
soberbia”, afirmó el presidente electo del PRI, Humberto Moreira, anunciar que en cuanto asuma ese cargo, el 
próximo día 4, invitará al presidente Calderón a dialogar a fin de lograr los grandes acuerdos para México… 

Al tomar protesta al diputado Trinidad Padilla como presidente del Movimiento Nacional Tecnológico 
Universitario, la presidenta del PRI, Beatriz Paredes, pidió al gobierno federal invertir en la educación pública los 
excedentes de la exportación de petróleo, así como verdadera autonomía para las universidades y facilitar la 
tramitología que deben afrontar los rectores para ejercer los recursos… 

La dirigente priísta y el secretario general, Jesús Murillo, recibirán hoy el reconocimiento de la directiva del 
partido en el estado de México, que encabeza Ricardo Aguilar Castillo… 
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El presidente nacional del PRD, Jesús Ortega, y el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, convinieron en 
colaborar para preservar la unidad interna del partido durante el proceso de cambio de dirigencia, para el cual 
propusieron analizar todos los posibles aspirantes “sin ánimo sectario ni veto a nadie”… 

Es la unidad el principio fundamental por el cual tenemos que transitar para ganar la confianza de los mexicanos y 
de los michoacanos, dijo el dirigente del sector popular del PRI, Emilio Gamboa, al celebrar en Morelia el 68 
aniversario de la CNOP… 

riverapaz@prodigy.net.mx 

 

Ciudad Perdida 

¡Que se queden con el cascarón! 

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ 

En el asunto del PRD, que cada vez se vuelve más complejo, la única solución a la vista, la que parece más 
congruente, es por lo pronto, y para que no se pierda la posibilidad de competir en las próximas elecciones, 
abandonar públicamente ese organismo, insertarse como grupo emergente bajo otra bandera partidista, y permitir 
que culmine el proceso de pudrición que echaron a andar Jesús Ortega y los chuchos, y que aceleró la frustración 
de Manuel Camacho. 

Pero sobre todo, para quienes se vayan, aprender que no es posible permitir que la esperanza de cambio de mucha 
gente, por un cambio necesario en la ruta que lleva el país, quede en manos de los que traicionan, de los que 
buscan, en el más profundo sentido neoliberal, el beneficio personal sobre el de los demás. 

En el PRD, en manos de los chuchos, se puso a la venta culaquier aspiración por el cambio; la política de alianzas 
es el mejor ejemplo. Los triunfos que se aplauden desde la dirigencia impuesta por la derecha de ese partido sólo 
confirman que no hay cambio, que ganaron las siglas, pero la gente sigue igual, en el mejor de los casos, que 
empeora porque el mal no se extirpó. Ganaron Nueva Izquierda y el PAN, perdió la gente. 

La hora del cambio ya pasó, el daño es irreversible, porque Nueva Izquierda sigue enquistada en el partido. No hay 
remedio, se ha dicho desde todos los foros y lo peor es que el peligro de contagio amenaza a cualquiera que 
pretenta seguir allí, mientras Nueva Izquierda o cualquiera de sus miembros permaneza en el organismo. 

 

mailto:riverapaz@prodigy.net.mx
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Hubiera sido de mayor importancia que en su momento el perredismo leal a la izquierda y a sus propios estatutos, 
impidiera que Ortega y secuaces se apoderaran del destino del organismo, porque para nadie era un secreto que en 
manos de Nueva Izquierda el destino del PRD era el que ahora marca su muerte. Pero ni modo, el hubiera no 
existe. 

Por lo pronto, Camilo Valenzuela, quien preside el Consejo Nacional del PRD, explica que aunque la figura de 
permiso que utilizó Andrés Manuel López Obrador para “pintar su raya” con la dirigencia no existe, sí es posible 
hacer la reforma necesaria para dar la certeza de que ese permiso –y el de todos los demás, que huelen lo podrido– 
se ajuste a las reglas partidistas. 

Valenzuela y un grupo importante hacen un esfuerzo por hacer que el PRD retome el camino que le dieron sus 
principios, pero Nueva Izquierda asegura que ellos, desde la impunidad que les otorgó el poder, destruirán con 
ayuda de sus aliados cualquier intento de devolverle la dignidad a la izquierda partidista. Por eso, además, todo el 
mundo advierte que para el PRD ya no hay remedio. ¡Que se queden con el cascarón! A fin de cuentas, el siguiente 
paso, la nueva organización, que va más allá de los intereses partidistas, está lista y va por todo. 

De Pasadita 

Es un hecho, ni vale darle la vuelta: Beatriz Paredes jugará como candidata del PRI a la jefatura de Gobieno de la 
ciudad, y en la mayoría de las encuestas, no importa el color de quien las mandó a hacer, ella lleva ventaja en casi 
todos los aspectos. 

Lo malo de esta candidata es que, si bien la gente reconoce en ella el trabajo político de muchos años, rechaza con 
amplitud al partido que la postulará. Para decirlo rápido: Beatriz Paredes puede ganar una elección en el DF, pero 
el PRI no. 

Por eso será necesario que las fuerzas de izquierda en el DF no se equivoquen al escoger candidato. Un descuido 
podría significar que el PRI volviera a la capital, y eso sería un desastre. Ya lo veremos. 

ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com 
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Déficit de empleo y costo social 

En su mensaje semanal, Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), dijo ayer que de 1995 a la fecha el país acumula un déficit de 7 millones de plazas laborales, 
debido a la incapacidad de la economía nacional para generar empleos suficientes –por lo menos 800 mil– año 
tras año. 

Los señalamientos hechos por la Coparmex en voz de su dirigente transitan en sentido contrario al optimismo, 
rayan en autocomplacencia, con que el gobierno federal ha difundido las cifras sobre creación de puestos de 
trabajo formales en 2010. Lo cierto es que ni siquiera los cerca de un millón 36 mil empleos que según la autoridad 
se generaron entre enero de 2007 y diciembre del año pasado son suficientes para compensar el rezago que el país 
arrastró en ese rubro durante el periodo referido por la organización empresarial –e incluso desde antes–, a 
consecuencia de los ciclos de crisis económicas y del crecimiento de la población en edad de trabajar, el llamado 
bono demográfico. Así, lo que en principio debía suponer una ventaja comparativa para el país respecto de otros –
pues se cuenta con un sector mayoritario de la población en edad productiva– corre ahora el riesgo de convertirse 
en un “pagaré” –como señaló ayer el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro–, como 
resultado de la falta de empleo, de la insuficiencia en el apoyo estatal a la educación, de la aniquilación de la 
industria, del empeño por privilegiar las actividades especulativas sobre las productivas y de otros fenómenos 
relacionados con la aplicación del modelo neoliberal en México. 

A la insuficiencia de puestos de trabajo se suma la proliferación de empleos precarios y mal remunerados: según el 
Instituto Nacional de Geografía y Estadística, en el tercer trimestre del año pasado los trabajadores que ganaron 
entre uno y tres salarios mínimos (de mil 724 a 5 mil 172 pesos) representaron 57.6 por ciento de la población 
económicamente activa, es decir, 25.2 millones de personas. En contraste, el conjunto de trabajadores cuyos 
ingresos se ubicaron entre tres y cinco salarios mínimos se redujo en más de cien mil respecto de 2009, año de 
recesión económica. 

Por desgracia, los efectos de la circunstancia descrita no se limitan al ámbito económico. Como reconoció la 
Secretaría de Seguridad Pública federal en declaraciones publicadas ayer en estas páginas, los rezagos en materia 
de empleo y bienestar, por un lado, y la inseguridad y la ruptura del estado de derecho, por otro, no son 
fenómenos aislados e independientes entre sí: existe, en cambio, una relación causal entre la “falta de empleo bien 
remunerado” y de oportunidades educativas y el incremento de la delincuencia. No parece inadecuado suponer, 
ante este panorama, que incluso si la administración actual pudiera contener y desarticular a los estamentos más 
peligrosos de la delincuencia organizada, la violencia y la criminalidad seguirán encontrando un caldo de cultivo 
idóneo para reproducirse en la medida en que no se ataquen sus causas originarias: la pobreza, la desigualdad, la 
desintegración familiar y social y, por supuesto, el desempleo. 

La nación padece, desde hace mucho, los efectos devastadores de un modelo económico improcedente, y el 
desgaste que ello ha supuesto en la calidad de vida de personas, familias y comunidades confluye ahora con un 
crecimiento exponencial de la violencia y con una política de seguridad errada y contraproducente. A estas alturas 
debería ser evidente para las autoridades la necesidad, e incluso la urgencia, de rectificar el rumbo en esos ejes del 
quehacer gubernamental. 
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¿Pueden el PRD y AMLO ganar en 2012? 

MARCO RASCÓN 

Así como van, no. La primera razón es porque caminan sobre viejos y nuevos errores, y los que generan los 
conflictos internos son incapaces de asumir sus responsabilidades. 

La propuesta de Cuauhtémoc Cárdenas para que Andrés Manuel López Obrador dirija al PRD de manera formal 
no parece una ironía, sino un llamado a construir. Las ventajas para el movimiento que representa López Obrador 
serían: 

• Cambiar la correlación de fuerzas dentro del PRD, en favor de su movimiento. 

• Fortalecer su proyecto de alianzas con PT y Convergencia, agregando la base del PRD que dice representar. 

• Sería un golpe de timón y, en vez de luchar alejándose (pidiendo permiso), como los boxeadores, sería 
metiéndose a dar la batalla adentro y en corto. 

• Aseguraría el registro del PRD para imponer desde la estructura misma del partido y con su movimiento las 
candidaturas del estado de México, Nayarit y Michoacán en este año, lo cual le aseguraría su candidatura 
presidencial para 2012. 

• Siendo presidente del PRD el 19 de marzo de este año, López Obrador tendría casi el mismo poder de 2005, 
cuando impuso a Leonel Cota, y no tendría problema para nombrar un interino. 

• Se acabaría la política cupular y no habría ya intermediarios ni pretextos para enfrentar directamente, con el 
PRD bajo su control, a Carlos Salinas y a Felipe Calderón. 

• Si López Obrador decide ser presidente del PRD, habría unidad en torno a él y sus propuestas, pues tendría 
partidos y movimientos. 

Al rechazar esta propuesta de Cuauhtémoc Cárdenas, queda como reflexión cuáles son los objetivos de López 
Obrador respecto del PRD. 

La historia nos dice que nunca hubo empatía de él con el partido, ni en tiempos de su gestión como presidente. 
Fue él quien optó por imponer a Jesús Ortega como su secretario general en contra de Pablo Gómez, que lo 
acompañaba originalmente en la planilla. 

Fue él quien estableció la alianza con Ernesto Zedillo (La Jornada, 3/6/96 y Proceso, 1023, 10/6/96, artículo de 
Heberto Castillo denunciando esta alianza), de donde surgió la “transición pactada” con el PRD que él encabezaba. 
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El 1º de septiembre, en el informe de gobierno, Zedillo anunciaba la estrategia de rescate bancario por conducto 
del Fobaproa, la privatización de Pemex y Ferrocarriles Nacionales de México, sin que hubiese posición en contra 
por parte de los dirigentes del partido. 

Fue él quien renunció de manera anticipada luego de la anulación de las elecciones entre Jesús Ortega y Amalia 
García, dejando un partido confrontado y al garete. Tiempo después, fue él quien nombró a Jesús Ortega su 
coordinador de campaña en 2006. 

Fue él quien prefirió que la defensa electoral no fuera del PRD, sino por “comités ciudadanos”. Fue él quien 
acompañó en cada mitin a César Raúl Ojeda su candidato impuesto a gobernador en Tabasco, perdiendo en 
octubre lo que había ganado en julio de manera contundente y que fue considerado como un apoyo “envenenado”, 
pues hizo aparecer a Ojeda como su simple marioneta. Aún no hay balance de por qué se perdió esa elección. 

Fue él quien impulso, mediante Leonel Cota, la candidatura de Ana Rosa Payán para Yucatán, panista de abolengo 
y ultraderechista reconocida por feministas y demócratas del sureste. Finalmente fue él quien decidió que su 
sucesor en el Distrito Federal fuera Marcelo Ebrard y no Alejandro Encinas. ¿Por qué Ebrard no fue el interino y 
Encinas el candidato? 

La propuesta de Cuauhtémoc Cárdenas es la de un político actuante, consciente de sus derechos a debatir, 
reflexionar y proponer, no subordinado a los fraccionalismos actuales del PRD. Le hace la propuesta a un 
compañero de partido convocándolo a construir y salvar al PRD, no sólo en lo ideológico, donde ahora dice estar 
centrado López Obrador, sino también en lo político, lo legal y lo organizativo. 

El rechazo a bote pronto de López Obrador a la propuesta, luego de la historia y los antecedentes, es que pareciera 
que el fin no es luchar por el rescate del PRD y sus principios, sino destruirlo y tratarlo como un instrumento del 
enemigo. Ésa es una diferencia de fondo con Cuauthémoc Cárdenas, quien, pese a todo, ha sido un defensor del 
PRD como obra histórica y colectiva de la izquierda, no personal. En la campaña de 2006 no lo querían cerca; 
luego, en el conflicto poselectoral, lo quisieron hacer responsable y reclamaron su apoyo, cuando antes la soberbia 
les dictó el rechazo. 

Así como va, la propuesta lopezobradorista en el estado de México pareciera suicida, pues Alejandro Encinas deja 
vacante la coordinación legislativa, representa un candidato bueno en una campaña mala, pues al final Peña Nieto 
y el PRI lo esperan con las pruebas de su inelegibilidad, pues es diputado por el DF y sólo un priísta, el presidente 
municipal de Texcoco, podría darle la residencia, como un acto de discrecionalidad y benevolencia. 

Por otra parte, Alejandro Encinas podría ser una opción de primera línea para ser presidente del PRD el 19 de 
marzo, pero el mismo López Obrador ahora la anula. ¿Hasta allá llega el odio al PRD? 

http://www.marcorascon.org 

http://www.marcorascon.org/
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Tiene sindicato más de 16 mil comisionados

Cuestan 2 mmdp
‘grillos’ del SNTE

GENTE!

Choca en moto 
ex Garibaldi
Xavier Ortiz se 
encuentra grave, pero 
estable, tras impactarse 
contra el auto de una 
Alcaldesa de Jalisco.
PáGiNa 1

CULTURa

Abren 
el Soumaya
El museo es inaugurado 
hoy por el Presidente, 
aunque quedará 
habilitado para el 
público el 28 de marzo.
PáGiNa 24

Problemas 
comunes
El Delegado de la GAM 
y el Alcalde de Ecatepec 
responderán hoy a las 
12:00 a los ciberlectores.
d programa de radio

de libre acceso hoy:
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del 2011
México, d.F.
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6 secciones

año 18
Número 6,277

Pide Telmex reponer 
licitación del ISSSTE

¿A qué 
equivalen...?
Los recursos que cobran los 
comisionados son como:

Capturan a ex Alcalde; 
lo ligan con 24 plagios

aLisTaN dEfENsa
BENGHAZI. Rebeldes, entrenados y armados con ayuda 
de desertores del Ejército (foto), se alistan para repeler las 
agresiones del régimen de Muammar Gaddafi. Fuerzas leales al 
gobernante lanzaron un contraataque para tratar de recuperar 
ciudades en manos opositoras. InternacIonal 21

dRevelan que maestros
realizan actividades
gremiales sin permiso
... y cobran su salario

Sonia del Valle

Los maestros comisionados al 
Sindicato Nacional de Trabaja-
dores de la Educación (SNTE) le 
costaron al erario 2 mil 247 mi-
llones de pesos en 2009, reveló la 
Auditoría Superior de la Federa-
ción (ASF).

Son, en total, 16 mil 31 los 
profesores que realizaron traba-

jo político y sindical en un año 
electoral en la mitad del País.

El informe de la Cuenta Pú-
blica 2009 destaca que estos co-
misionados recibieron su suel-
do íntegro a través del Fondo de 
Aportaciones para la Educación 
Básica (FAEB) a pesar de que el 
Acuerdo Secretarial 482, que re-
gula el uso y destino del fondo 
educativo, lo prohíbe.

En el reporte destacan el Es-
tado de México, San Luis Potosí 
y el Distrito Federal con el mayor 
número de representantes sindi-
cales destinados a actividades dis-
tintas a dar clases.

“El SEIEM (Servicios Edu-
cativos Integrados del Estado 
de México) realizó pagos a 5 mil 
642 trabajadores comisionados al 

sindicato, indebidamente con go-
ce de sueldo (...) por un importe 
anual de 210 millones 076 mil pe-
sos”, señala la Auditoría.

El órgano fiscalizador indica 
que, del total de estos maestros, 
sólo 556 de ellos contaron con 
un oficio de representación sin-
dical aprobado tanto por la auto-
ridad educativa como por el gre-
mio magisterial.

“El resto estuvo registrado en 
un centro de trabajo AGS (oficina 
sindical), sin contar con un oficio 
de comisión ni encontrarse en la 
relación de personal comisiona-
do”, asegura.

Le sigue San Luis Potosí con 
mil 694 comisionados, quienes 
costaron 85 millones 667 mil pe-
sos a los ciudadanos. En esta re-

lación, destacan ocho maestros 
que perciben un sueldo a pesar 
de cobrar también por ocupar un 
cargo de elección popular, lo que 
tuvo un costo de 2 millones 302 
mil pesos.

En el caso del Distrito Fede-
ral, que depende de la SEP federal, 
se encontraron mil 180 maestros 
con labores del SNTE, quienes 
implicaron un gasto al erario por 
175 millones 736 mil pesos.

Por lo que hace a Oaxaca, el 
Estado sólo reconoce que hay 44 
maestros comisionados al sindi-
cato, pero la ASF encontró a mil 
836 que no tienen oficio para esta 
actividad o sin que se tuviera re-
gistro de las funciones que reali-
zan. Su costo fue de más de 11 mi-
llones de pesos.

El especialista Gilberto Gue-
vara Niebla aseguró que la ASF 
revela parte del desorden gene-
ralizado del FAEB, pero, al mis-
mo tiempo, el despojo de los re-
cursos nacionales.

“Por sí misma, la cifra es es-
candalosa, sobre todo porque el 
sistema educativo es pobre. Hay 
escuelas con mala infraestructura, 
sin mobiliario, y no reciben dine-
ro. En consecuencia, ver este des-
vío de recursos es lamentable”, di-
jo Guevara Niebla.

REFORMA / Staff

DALLAS.- Investigadores fede-
rales de Estados Unidos rastrea-
ron en esta área de Texas un ar-
ma utilizada en el ataque en el 
que murió el agente estadouni-
dense Jaime Zapata, el 15 de fe-
brero en México.

La Oficina para el Control del 
Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego 
y Explosivos (ATF, por sus siglas 
en inglés) arrestó ayer al hombre 
que habría vendido el arma y a 
otros dos presuntos contraban-
distas de armamento en redadas 
en Lancaster, un suburbio del sur 
de Dallas.

“El arma fue utilizada en el 
ataque. Se disparó con ella en el 
lugar, pero no sabemos si alguna 
de sus balas impactó o mató a Za-
pata”, precisó en entrevista telefó-
nica con Notimex el vocero de la 
ATF, Tom Crowley. 

Según dos funcionarios que 
hablaron a condición del anoni-
mato, el  arma, que dispara rondas 
de 7.62 mm, similar al tipo de ba-
las usadas en un AK-47, fue recu-
perada en el lugar del tiroteo.

Jaime Zapata, agente del Ser-
vicio de Inmigración y Aduanas 
(ICE, por sus siglas en inglés) de 
EU, fue asesinado por un coman-
do armado en una carretera de 
San Luis Potosí. El agente Víctor 
Ávila resultó herido.

Una semana después del 
atentado, la Secretaría de la De-
fensa Nacional capturó a Julián 
Zapata Espinoza, “El Piolín”, lí-
der de una célula de sicarios de 
Los Zetas, y lo responsabilizó del 
ataque contra los agentes.

Con información de Notimex , NYT y AP

dDemanda al Instituto 
por favorecer 
a la empresa Bestel
pese a que cobró más

Carla Martínez

Teléfonos de México (Telmex) 
espera que se reponga el proce-
so de licitación de la red nacional 
de telecomunicaciones del ISSS-
TE por la serie de irregularidades 
que presentó el proceso.

La empresa informó a RE-
FORMA, que el año pasado inter-
puso una demanda ante el Tribu-
nal de Justicia Fiscal y Adminis-
trativa en contra del Órgano de 
Control del ISSSTE para que se 
declarara la nulidad del proceso 
de licitación, ganado en febrero 
de 2010 por Bestel-Operbes, te-
lefónica filial de Televisa. 

La empresa consideró que 
el instituto de salud incurrió 

en un gasto excesi-
vo al desechar 

su propuesta, que era 600 millo-
nes de pesos inferior a la de la em-
presa ganadora.

Además, la filial de Televisa 
pidió al ISSSTE que se constru-
yera una red totalmente nueva, a 
pesar de que la que estaba ope-
rando tenía apenas año y medio 
en servicio, misma que había si-
do instalada por Telmex.

En su reporte, Teléfonos de 
México señala que, a pesar de que 

la empresa Bestel ofreció cons-
truir una red nueva, le ha soli-

citado que le proporcione el servi-
cio de enlace para, a su vez, pro-
veer al ISSSTE.

“Durante el tiempo que Bestel 
ha operado la red de telecomuni-
caciones del ISSSTE, le ha solici-
tado a Telmex 762 enlaces, de los 
cuales le canceló 80”, dijo la em-
presa de Grupo Carso.

REFORMA solicitó la ver-
sión de Bestel, pero no obtuvo 
respuesta.

negocIos 4

Eduardo Sierra 
y Alfonso García

TOLUCA.- La Procuraduría del 
Edomex aprehendió ayer a Raúl 
Fernando Sánchez Reyes, ex Al-
calde de Tlalmanalco, por la pre-
sunta protección que dio a la ban-
da de secuestradores Los Aboytes, 
vinculada con 24 plagios.

La red criminal comenzó a 
desmembrarse el sábado, cuando 
policías detuvieron a 5 plagiarios 
tras un enfrentamiento a balazos.

Tras revelaciones de los de-
tenidos, autoridades del Edomex 
desenterraron el domingo en una 
casa de seguridad de Tlalmanalco 
los cadáveres de 4 secuestrados.

Ayer, el Procurador mexi-

quense, Alfredo Castillo, informó 
que, con base en la confesión de 
los delincuentes, buscan 11 cadá-
veres más: uno, en el sitio donde 
hallaron los 4 cuerpos, y 10 más, 
en una fosa cuya ubicación no fue 
revelada por las autoridades.

La Procuraduría vincula a 
Los Aboytes con otras nueve per-
sonas que aparecieron sin vida 
tras su secuestro.

El presunto líder de la banda, 
Rodolfo Aboytes, detenido, fue di-
rector de Comunicación Social en 
la gestión de Sánchez Reyes.

Además, están presos Víctor  
Pérez, subdirector de Seguridad 
Pública en Tlalmanalco, y Arturo 
Galicia, jefe de turno del Área de 
Control de Tránsito de la Agencia 
de Seguridad Estatal.

Granados Chapa (11) • Reyes Heroles, Sergio Sarmiento, Jorge Alcocer V. (12)
Guadalupe Loaeza, Eduardo Huchim (13) • Capitanes (neg. 3)

30
veces el presupuesto  
del Programa Nacional  
de Inglés

1.3 veces el Programa  
Escuelas de Calidad

4.8 veces el Programa  
de Formación Docente

7.7 veces el Programa  
Escuela Segura

Usaron 
arma de 
Texas en 
atentado

NaCiONaL

No tienen prisa 
con el IFE
Terminó febrero, y los 
diputados siguen sin 
ponerse de acuerdo 
para elegir a los tres 
nuevos consejeros.
PáGiNa 2

MANZANILLO. Una ballena de 
unas 6 toneladas de peso y 
más de 9 metros de longitud 
se varó en una playa de este 
puerto. Cerca de 24 horas 
requirieron elementos de la 
Armada y voluntarios para 
regresarla al mar. El cetáceo, 
de la especie jorobada, tiene 
aproximadamente un año  
de edad.

rescate 
marino

Alejandro Frank Díaz, Testigo 
Social de la licitación de la red 
privada de telecomunicacio-
nes del ISSSTE, señala en su 
reporte final que el proceso no 
fue transparente ni equitativo.

En el testimonio número 
00637173-005-10, correspon-
diente a la licitación que ganó 
Bestel-Operbes, filial de Tele-
visa, al que REFORMA tuvo 

acceso, agrega que no se resol-
vieron debidamente diversas 
controversias presentadas du-
rante el concurso.

A pesar de haber sido 25.2 
por ciento más cara que la 
propuesta de Telmex, el ISSS-
TE se inclinó por la de Bestel 
sin especificar sus motivos.

Gonzalo Soto

... y Testigo Social la reprueba

video

La rusa Alla Kudryavtseva 
venció a la tercera favorita, 
la francesa Aravane Rezai, 
en el arranque del Abierto 
Monterrey.  PáGiNa 15
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Cumple IFE otro mes con 3 vacantes 
 
Claudia Salazar 
 
(1 marzo 2011).- La Cámara de Diputados terminó el primer mes del segundo periodo ordinario de sesiones sin 
haber alcanzado un acuerdo para la elección de los nuevos consejeros del IFE. 
 
El organismo electoral tiene tres vacantes desde el 31 de octubre del año pasado, y el tema no ha sido siquiera 
agendado en las reuniones de la Junta de Coordinación Política de San Lázaro, presidida por la panista Josefina 
Vázquez Mota. 
 
No obstante, se mantiene el contacto con los coordinadores del PRI, Francisco Rojas, y el PRD, Alejandro Encinas, 
para analizar posibles salidas. 
 
Fuentes de la Cámara señalan que en las negociaciones había la intención de concretar el acuerdo entre finales de 
febrero y los primeros días de marzo, para destrabar un punto central de las pláticas, y que ha sido la posición 
priista de decidir dos de las tres vacantes del IFE. 
 
Legisladores del PAN y PRD refieren que el PRI no ve la posibilidad de ceder en ese punto. 
 
Con el fin de meter presión al tema, la bancada priista empezará a hacer declaraciones y a pedir que la Junta de 
Coordinación Política construya acuerdos, con el argumento de que ellos están listos para votar y es en el PAN 
donde no hay avance. 
 
Lo anterior, en el contexto de los recorridos que Vázquez Mota inició en febrero por los estados para promover 
entre la militancia panista su posible precandidatura presidencial. 
 
La coordinadora blanquiazul ha sido acusada por el PRI de no lograr un acuerdo de mayoría. 
 
En tanto, Alejandro Encinas también dedicó febrero a las giras por el Estado de México, como aspirante a la 
candidatura de los partidos de izquierda al Gobierno estatal, a lo que se ha sumado el conflicto interno del PRD 
por la eventual alianza con el PAN. 
 
No sólo Encinas, sino toda la bancada perredista está inmersa en ese problema, intensificado ante la inminente 
renovación de la dirigencia del partido el 19 de marzo. 
 
Aunque fuera superado en los próximos días el diferendo sobre la intención del PRI de llevar mano en la elección 
de dos consejeros, aún faltaría definir los nombres. 
 
Entre los 17 finalistas, seleccionados desde octubre de 2010, hay posibles ternas para la negociación, con el fin de 
que haya equilibrio en los perfiles avalados por las bancadas y se eviten las impugnaciones. 
  
IFE 'mocho' 
121 días 
Los diputados siguen sin definir las tres vacantes del Instituto Federal Electoral. 

1 



 
 MARTES 1 DE MARZO DE 2011 
 
 

Deja el IEEM sin sanciones a Peña y ediles 
 
Justifica consejero que falta reglamento para poder castigar promoción personal 
 
Enrique I. Gómez 
 
(1 marzo 2011).- TOLUCA.- El Gobernador Enrique Peña y los priistas que han sido denunciados por presunta 
promoción personalizada con recursos del erario pueden dormir tranquilos, pues por ahora al Instituto Electoral 
del Edomex (IEEM) carece de un reglamento que les permita analizar e imponer una sanción, como le ordenó el 
Tribunal Electoral estatal. 
 
Actualmente, al IEEM le faltan dientes para resolver siete denuncias por posibles violaciones al artículo 134 de la 
Constitución mexicana, que prohíbe la promoción con recursos públicos. 
 
Entre los implicados están, además del Gobernador, los ediles priistas de Toluca, María Elena Barrera, y de 
Nezahualcóyotl, Édgar Navarro. 
 
El IEEM deberá analizar las denuncias por orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, sin 
embargo, el presidente del Instituto Electoral estatal, Jesús Castillo, adelantó que la legislación local no les da 
facultades para sancionar al Gobernador, legisladores y Alcaldes. 
 
"La Constitución establece en el artículo 16 y en el 116, y lo recoge el 41, que las autoridades deben fundar y 
motivar sus determinaciones, y para que yo pueda dictar una determinación tengo que tener un fundamento legal, 
si no lo tengo, no puedo sancionar", justificó. 
 
Castillo rechazó que dicho artículo constitucional sea letra muerta, aunque dijo, es necesario reglamentarlo para 
darle mayor certeza. 
 
En un principio dichas quejas fueron presentadas por el PRD y PAN ante el IEEM, quien las desechó al no ser 
competente, entre el 1 de octubre y 24 de noviembre de 2010, decisión que respaldo el Tribunal Electoral del 
estado. 
 
Castillo aclaró que de confirmarse alguna violación al artículo 134 constitucional, sólo podrán remitir el 
expediente al Órgano Superior de Fiscalización o a las Contralorías respectivas. 
 
"Es un artículo que no tiene ley reglamentaria, y al no tener reglas de cómo aplicarse es como se generaron estas 
cuestiones", insistió. 
 
CAMPAÑAS NEGRAS 
  
El IEEM poco podrá hacer ante las campañas negras y anónimas que surjan previo a los comicios de Gobernador 
del 3 de julio. 
 

2 



 
 MARTES 1 DE MARZO DE 2011 
 
Castillo, indicó que únicamente si es identificable el autor de dichas campañas, podría iniciarse la queja 
correspondiente por la parte afectada. 
Situación distinta será si no aparece el autor y la campaña se orquesta en internet. 
 
"Si es alguna página que no tiene autor, realmente es una propaganda negra que no es posible de sancionarse", 
expresó. 
 
Ayer el Consejo General del IEEM aprobó el manual de procedimientos para el monitoreo a medios impresos, 
radio, televisión, internet y cine, que incluye a 263 empresas o medios. 
 
En internet están considerados Google México, Yahoo, Live (MSN), Bing, Hotmail, Gmail, Windows Live, Mercado 
Libre, You Tube y Esmas. 
 
El objetivo del monitoreo será vigilar que los partidos políticos no contraten espacios en radio y televisión, pues el 
tiempo en estos medios ya lo asigna el IFE. 
 
Para muestra...  
  
Estos son algunos ejemplos de promoción que han sido denunciados: 
  
· A Enrique Peña hasta en Morelos le pintan bardas. 
· El edil de Neza es acusado por promocionarse en pintas. 
· María Elena Barrera, de Toluca, se publicitó en un comic. 
 
 

Reprueban la cancelación de la consulta 
 
Exigen al IEDF una explicación; ofrece consejero entregar informe 
 
Ernesto Osorio 
 
(1 marzo 2011).- El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) fue objeto de reproches por la cancelación de 
la consulta vecinal que resolvería el presupuesto participativo de los mil 815 Comités Ciudadanos y Consejos de los 
Pueblos. 
 
Los representantes del PAN y PRI en el IEDF, Juan Dueñas y Marco Antonio Michel, respectivamente, pidieron al 
Consejo del organismo una explicación sobre la cancelación de la consulta, programada para el domingo pasado 
pero cancelada de última hora. 
 
Los reclamos de los representantes de los partidos políticos ante este órgano colegiado se dirigieron a cuestionar la 
omisión en la que supuestamente incurrió el IEDF al no cumplir como garante de lo que marcan el Código 
Electoral capitalino, la Ley de Participación Ciudadana y la Ley de Presupuesto y Gasto Eficiente. 
 
Durante la sesión se cuestionó a los consejeros el origen de las inserciones pagadas en algunos diarios, en donde el 
IEDF informaba que no existían condiciones para realizar la consulta. 
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"Es extraño que se haya tomado una decisión de esta naturaleza sin antes ofrecer una explicación", dijo Dueñas. 
 
Previo a la aprobación del orden del día para la sesión, el consejero presidente, Gustavo Anzaldo, ofreció a los 
representantes de los partidos la entrega de un informe pormenorizado respecto de la cancelación de la Consulta. 
 
De acuerdo con lo que marcan la Ley de Participación Ciudadana y la Ley de Presupuesto y Gasto Eficiente, el 
Gobierno de la Ciudad, la Asamblea Legislativa y las Delegaciones debieron coordinar las acciones para que, junto 
con el IEDF, realizaran la consulta ciudadana sobre el destino de más de 703 millones de pesos de presupuesto 
participativo. 
 
Los recursos, etiquetados por la Asamblea Legislativa, están destinados a las acciones prioritarias que determinen 
para sus colonias y pueblos los mil 815 Comités y Consejos de los Pueblos y el plazo para ejercer el recurso 
concluye en junio del presente año. 
 
El fin de semana, el IEDF difundió que debido a carencias de logística y materiales la consulta se aplazaba hasta 
nuevo aviso. 
 
 
 
 

Descarta AN 'cachar' ex priista en Edomex 
 
Guadalupe Irízar 
 
(1 marzo 2011).- Cecilia Romero, secretaria general del PAN, rechazó que su partido esté esperando "cachar" a 
un aspirante priista en el Estado de México que pueda encabezar una alianza con el PRD. 
 
"Yo espero que no, no estamos esperando a ningún priista que venga y yo esperaría que esto no sucediera", 
contestó a pregunta específica sobre esa posibilidad. 
 
Entrevistada brevemente luego de participar anoche en la sede del blanquiazul en la presentación del libro "Una 
amistad sin sombras" un testimonio epistolar de la relación entre los fundadores del PAN, Manuel Gómez Morín y 
Efraín González Luna, Romero reiteró que hay contactos y pláticas entre las dirigencias del PAN y del PRD tanto 
en Estado de México como a nivel nacional. 
 
La panista consideró que el perredista Alejandro Encinas no tendría ninguna posibilidad en una eventual alianza 
con el PRD, además de que el diputado federal, para ella, es "inelegible". 
 
"Bueno, Alejandro Encinas pues no puede ser candidato. Hasta donde yo tengo entendido es inelegible y aparte, 
pues no quiere. Entonces para qué le vamos a estar rogando", señaló la ex comisionada del Instituto Nacional de 
Migración. 
 
Romero reconoció que la situación en el PRD es complicada, pues ese partido vive una cierta inestabilidad. 
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"Son elementos que estamos tomando en cuenta; le afectan fundamentalmente al PRD, pero evidentemente en el 
tema de una eventual alianza, es más complicado, es más difícil llevar a cabo una negociación (así), que si fuera 
con un partido que tiene una estructura, que está organizado, que tiene militantes, dirigentes, candidatos y ex 
candidatos, aquí pues no hay tal", contestó al ser interrogada sobre el tema. 
 
Rechazó que la crisis o la licencia de Andrés Manuel López Obrador al PRD les agraden a los panistas. 
 
"Yo creo que no hay que estar contentos con la crisis. Me parece que simplemente hace evidente alguna actitud 
mesiánica de López Obrador que nosotros ya hemos dicho muchas veces, y hace evidente pues que él o se hace lo 
que él quiere o pretende que no se haga. Pues a ver qué hacen los del PRD", comentó. 
 
Dijo que en el PAN, con relación al Estado de México, están haciendo campaña fundamentalmente Luis Felipe 
Bravo Mena y Ulises Ramírez. 
 
 
 

Pide PAN sanciones 
 
Ernesto Osorio 
 
(1 marzo 2011).- El presidente del PAN-DF, Obdulio Ávila, demandó la aplicación de sanciones al Gobierno de la 
Ciudad, al Instituto Electoral del DF (IEDF) y a la Asamblea Legislativa por la cancelación de la consulta vecinal 
para elegir el presupuesto participativo que se debió realizar el pasado domingo. 
 
En conferencia de prensa, Ávila dijo que, con base en el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales del 
DF (CIPEDF) se debe proceder en ese sentido. 
 
"Sólo conocimos de la convocatoria a la consulta, pero desde ese día a la fecha hemos sido excluidos de cualquier 
forma de participación e información sobre la consulta, y el viernes por la tarde y sábado, nos enteramos que la 
consulta había sido cancelada", apuntó. 
 
 
 

Achaca PRI a panistas expansión del narco 
 
Claudia Guerrero 
 
(1 marzo 2011).- Dirigentes del PRI refutaron ayer las acusaciones de líderes y legisladores del PAN, quienes 
aseguraron que las confesiones del ex Gobernador de Nuevo León, Sócrates Rizzo, confirman la complicidad que 
existió entre los Gobiernos del tricolor y el narcotráfico. 
 
Cuestionada al respecto, la presidenta del CEN priista, Beatriz Paredes, se limitó a recordar que son los panistas 
quienes han gobernado el País en los últimos 10 años, periodo en el se ha incrementado la violencia y los ilícitos 
del crimen organizado. 
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"Bueno, ellos llevan 10 años gobernando", expresó Paredes luego de participar en un foro sobre educación 
superior. 
 
En tanto, la secretaria general electa del PRI, Cristina Díaz, reprochó a los panistas su reacción exagerada ante las 
expresiones de Rizzo, cuando el actual Gobierno federal ha sido incapaz de aplicar una estrategia integral que 
atienda las causas de la criminalidad. 
 
"Se están rasgando las vestiduras, como lo han hecho siempre; se rasgan las vestiduras y no ven lo que tienen a su 
lado. Este País se ha convertido en un Estado de guerra, encabezado por el Presidente Calderón", señaló la 
también diputada federal. 
 
Díaz retomó la respuesta del presidente electo de su partido, Humberto Moreira, sobre la polémica que 
provocaron las expresiones de Rizzo. 
 
"Los Gobiernos priistas detuvieron al Chapo (Guzmán), pero los Gobiernos panistas lo dejaron ir", reiteró. 
 
La legisladora por Nuevo León sostuvo que la falta de oportunidad para los jóvenes es hoy un problema de 
seguridad nacional "Este nivel de violencia tiene su raíz en una década en la que no se ha tenido una política social 
de Estado. No es posible que hallamos generado 6 millones de pobres más en el País y que 7 millones de jóvenes 
sin estudios, sin posibilidad de trabajo y sin ninguna expectativa, estén viendo pasar el tiempo. Esos jóvenes son 
un tema de seguridad nacional", aseguró. 
 
Díaz insistió en que las declaraciones del ex Gobernador de Nuevo León fueron realizadas a título personal. 
 
"Había un Estado fuerte y un Presidente fuerte y una Procuraduría fuerte y había un control férreo del Ejército. De 
alguna manera les decían: 'Tú pasas por aquí, tú por aquí, tú por aquí, pero no me toques aquí estos lugares'. 
 
"Lo que controlaban los Gobiernos priistas era que ese tráfico no perturbara la paz social", dijo el ex Mandatario 
de Nuevo León ante estudiantes en Saltillo, Coahuila. 
 
La sombra del 'Chapo' 
  
 
El Alcalde de Guadalajara, Aristóteles Sandoval, aseguró que su partido ejercía mayor control sobre el crimen 
organizado que los gobiernos panistas. 
 
"Cuando el PRI gobernaba había mayores controles. Que nos expliquen quién dejó salir al 'Chapo' Guzmán; que 
nos expliquen cuántas muertes han existido después de que llegó Felipe Calderón al Gobierno", emplazó el Edil 
priista. 
 
Las priistas respondieron así a las acusaciones lanzadas por el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, quien 
denunció que los estados con mayores índices de criminalidad y violencia en el País están gobernados por 
autoridades emanadas del tricolor. 
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La coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez Mota, condenó la complicidad confesa con 
la que operaron los Gobiernos priistas y la delincuencia organizada. 
 
 
 

Pega crisis perredista a elección interna 
 
Érika Hernández 
 
(1 marzo 2011).- La negociación entre las corrientes internas para renovar la dirigencia nacional del PRD se 
entrampó con la advertencia de Andrés Manuel López Obrador de separarse temporalmente del partido y la 
posible alianza con el PAN en el Estado de México. 
 
A 19 días de la elección, los grupos suspendieron la mesa de diálogo, que continuaría esta semana, para buscar un 
acuerdo sobre la distribución de los espacios en el Comité Ejecutivo Nacional y de los órganos de dirección que se 
renovarán el 19 de marzo. 
 
El anuncio del tabasqueño orilló a los grupos a discutir cuál será su papel en la elección mexiquense y cómo 
traducirán su respaldo a López Obrador. 
 
Esta semana las reuniones entre líderes que se tenían planeadas para el tema de la dirigencia serán sustituidas por 
encuentros de los grupos con sus representantes de todo el País para detallar la ruta que tomarán ante la crisis que 
vive el partido. 
 
"Está entrampada la discusión (de la dirigencia), de hecho hay mucha preocupación porque no sabemos en qué 
vaya a parar esta crisis, porque es una crisis que va a la ruptura total", dijo Dolores Padierna, líder de la corriente 
Izquierda Democrática Nacional. 
 
De acuerdo con líderes perredistas, dentro de la negociación para la renovación de la dirigencia, Nueva Izquierda, 
que es la corriente que tiene mayoría, pretendía convencer a IDN, el segundo grupo con mayor fuerza, que Jesús 
Zambrano podía ocupar la presidencia del partido y Dolores Padierna la secretaría general, y las demás posiciones 
serían distribuidas de acuerdo al peso. 
 
 
Mientras que al grupo Alternativa Democrática Nacional (ADN), encabezada por el senador Héctor Bautista y el 
líder mexiquense, Luis Sánchez, su apoyo lo obtendrían asegurándole que habría respaldo a las definiciones de la 
dirigencia estatal rumbo a la elección a la Gubernatura. 
 
Horacio Duarte, líder de Grupo de Acción Política, afirmó que no existen condiciones para que el bloque opositor a 
Ortega se siente a la negociación, cuando existe una cerrazón. 
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Pide Green a FCH firmeza ante EU 
 
Debe exigir a Obama orden en gabinete, opina. Espera ex Canciller que se exprese indignación 
ante golpeteo contra el País 
 
Claudia Guerrero 
 
(1 marzo 2011).- La presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, Rosario Green, pidió al 
Presidente Felipe Calderón endurecer su discurso y actuar con firmeza en la próxima reunión que sostendrá con su 
homólogo de Estados Unidos, Barack Obama. 
 
La ex Canciller mexicana sostuvo que el titular del Ejecutivo debe pedir al Presidente norteamericano que ponga 
orden en su gabinete, para evitar que los funcionarios de esa nación lancen declaraciones irresponsables con el 
pretexto del combate a la delincuencia organizada. 
 
Según la senadora del PRI, en caso de que Calderón no esté dispuesto a lanzar el reclamo, lo mejor será que ni 
siquiera viaje hasta la capital estadounidense. 
 
"Creo que es importante que vaya el Presidente a Washington, es muy importante que le hable fuerte a Obama, 
ojalá se anime y que lo ponga un poco en su sitio y le diga oye pues 'ten el control de tu gabinete', porque no puede 
seguir sembrando mentiras porque se genera en México un clima muy enrarecido", reprochó. 
 
"Me parece que es fundamental que actúe con firmeza. Si no actúa con firmeza, pues mejor que no vaya". 
 
Green confió en que el mensaje del Presidente a Obama transmita la indignación del Gobierno de México y de la 
ciudadanía ante las declaraciones en las que se ha hecho referencia a México como un País al que se pueden enviar 
tropas extranjeras o que tiene presencia de cárteles de la droga que podrían asociarse a futuro con organizaciones 
terroristas. 
 
 
"Espero que el Presidente tenga un mensaje que hable de la indignación del pueblo de México y de las autoridades 
-que espero que estén indignadas, aunque no se manifiesten- del permanente golpeteo de los funcionarios 
estadounidenses contra México, que hablan sin tener ninguna prueba, pero que hasta dan ideas", sentenció. 
 
El 10 de febrero, la ex Secretaria de Relaciones Exteriores de México acusó a la Secretaria de Seguridad Nacional 
de Estados Unidos, Janet Napolitano, de ser una funcionaria bocona por asegurar que existe el riesgo de que 
construyan vínculos entre la organización delictiva de Los Zetas y los terroristas de Al-Qaeda. 
 
Además, se refirió como "un deslenguado" al subsecretario del Ejército estadounidense, Joseph Westphal, por 
realizar afirmaciones sobre México, aún cuando carece información de lo que ocurre en el País. 
 
El vocero de la bancada del PRI en el Senado, Carlos Jiménez Macías, sostuvo que Calderón no puede ir a Estados 
Unidos con un discurso diplomático, sobre todo luego de que Estados Unidos ha sido omiso en la 
corresponsabilidad que implica el combate al crimen. 
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"Es evidente que no han hecho su parte y el Presidente no puede llegar allá con un discurso diplomático, tiene que 
ser un discurso firme y que responda a la indignación y preocupación que experimentamos los mexicanos. 
 
"Además, Calderón tiene que exigirle a Obama que sus funcionarios dejen el discurso agresivo y de descalificación, 
para que se concentren más en la colaboración, ya fueron demasiados agravios", señaló. 
 
El coordinador del PVEM en el Senado, Arturo Escobar, se pronunció a favor de que Calderón reclame a Obama 
acciones concretas y efectivas para el combate al tráfico ilegal de armas. 
 
"Se debe poner un alto al tráfico de armas de alto poder que llegan a México procedentes de la Unión Americana. 
Obama debe ser receptivo y aceptar que la situación del tráfico de armas es un tema central de la relación 
bilateral", dijo. 
 
 
 
 
 
 

Presume FCH visita de turistas pese a violencia 
 
Suscriben Acuerdo Nacional por Turismo; llaman a dar buenas noticias de México 
 
Mayolo López 
 
(1 marzo 2011).- Luego de suscribir el Acuerdo Nacional por el Turismo, el Presidente Felipe Calderón aseguró 
ayer que a pesar de los "problemas reales y de percepción", México recibió el año pasado a al menos 22 millones de 
turistas. 
 
Calderón evitó referirse a la violencia que prevalece en amplias zonas del territorio, pero saludó el hecho de que el 
Gobernador de Nayarit, Ney González, sugiriera que se dejara de dar prioridad a "la nota roja" para hablar mejor 
de las buenas noticias. 
 
"Hoy con todo y nuestros problemas reales y de percepción... hoy con todo ello, México es el décimo destino 
turístico a nivel mundial, y con todo ello tuvimos el año pasado más de 22 millones 300 mil visitantes 
internacionales, sin contar los más de seis millones de turistas que vinieron por crucero y los casi 50 millones de 
excursionistas o visitantes en la frontera con Estados Unidos", planteó. 
 
Con el grueso de los gobernadores, los secretarios de Hacienda, Trabajo, Educación, Economía, Medio Ambiente y 
Agricultura, Calderón había firmado el Acuerdo Nacional por el Turismo, en presencia de empresarios, directivos 
de medios de comunicación, legisladores y parte del cuerpo diplomático. 
 
También agradeció a los empresarios afiliados a la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio 
(Concanaco) la campaña "Hablemos bien de México", una iniciativa, dijo, que debe ser apoyada "entre todos". 
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Ney González, presidente de la Comisión de Turismo de la Confederación Nacional de Gobernadores, puso énfasis 
"en la percepción de México entre nosotros mismos, y la percepción de México en el exterior: vamos por este 
Acuerdo Nacional rumbo a un esfuerzo de equipo bien estructurado, que debe ser puntualmente ejecutado para 
mostrar lo que verdaderamente es nuestra gran nación. 
 
"Qué pasaría si los gobiernos y la industria de la comunicación, sin ocultar nada, dejáramos de priorizar la nota 
roja (para) priorizar las buenas noticias, siendo las buenas noticias, evidentemente, mucho más constantes y 
mucho mayor el volumen de las buenas nuevas que de la nota roja", señaló. 
 
Optimista, el Mandatario nayarita auguró que "otra historia será la que se cuente de México, después de este 
Acuerdo Nacional, al estar presentes quienes representan a los medios de comunicación... Comunicar con las 
buenas nuevas por delante, y mostrando el rostro más poderoso que cualquier nación puede tener en el turismo, 
que es su historia, su cultura y las artes". 
 
La petición de González se dio después de que el domingo cuatro sicarios cayeron muertos en Tepic, en un 
enfrentamiento con militares, mientras que ayer fueron encontrados dos hombres ejecutados en Acapulco y cinco 
colgados en Mazatlán. 
 
Para el Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, el País es más que los problemas de violencia que 
arrastra. 
 
"Qué bueno que se pueda hablar mejor de México, qué bueno que se puede proyectar lo mejor que tiene México y 
no sólo aspectos negativos, como los que hasta ahora son conocidos (de) nuestro País lamentablemente en el 
exterior", dijo en entrevista. 
 
Respaldo 
  
El Gobierno federal apoyará al sector turístico a través de 10 ejes estratégicos:  
  
1 Incrementar la conectividad. 
2 Construir, mantener y mejorar la infraestructura. 
3 Fortalecer la promoción en México y el extranjero. 
4 Fomentar la inversión pública y privada y facilitar el financiamiento. 
5 Elevar la competitividad de los destinos y las empresas. 
6 Diversificar la oferta turística con destinos, productos y servicios. 
7 Fomentar la integración de cadenas productivas nacionales. 
8 Ofrecer el mejor servicio y promover una cultura turística. 
9 Impulsar cambios regulatorios a favor del sector. 
10 Promover un desarrollo sustentable del sector. 
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Niegan tragedia partidista 
 
Guadalupe Irízar 
 
(1 marzo 2011).- Andrés Manuel López Obrador dijo ayer ante estudiantes de la Facultad de Ciencias Políticas y 
Sociales de la UNAM, que este momento, en que se enfrentan diferencias en el PRD, debe servir para aclarar el 
papel de los políticos de izquierda en el país. Ante un lleno en el auditorio Ricardo Flores Magón, pero en un 
ambiente de cierta tensión a su salida del recinto, por la presencia de tres pintas en los muros de esa facultad en 
contra de la presencia de los partidos en la UNAM, López Obrador consideró que no es trágico lo que vive el PRD. 
 
"No es nada trágico, al contrario, esto ayuda, aclara, son momentos definitorios, lo peor que puede haber es la 
simulación, el gatopardismo; es preferible que las cosas se aclaren, que se aclare el papel real de la izquierda, su 
misión", dijo. 
 
Señaló que pidió licencia y no dejó al PRD por respeto a sus militantes. 
 
"¿Qué queremos? ¿Que ocupen cargos públicos? ¿Irla pasando? ¿O lo que queremos es la transformación del 
País?", expresó. 
 
Al término del encuentro, que duró más de dos horas y media, seguidores del ex Jefe de Gobierno del DF gritaron 
"goyas" para minimizar a algunos estudiantes que lo cuestionaban por su política en contra de las alianzas. Una 
universitaria portaba un cartel en el que le preguntaba a López Obrador dónde había quedado aquel promotor de 
las consultas públicas. 
 
El político perredista estuvo resguardado por su personal de confianza y seguidores, pues se temía que el ambiente 
se enrareciera, luego de la aparición de tres pintas en los muros de la entrada de la Facultad. 
 
"Fuera partidos de la UNAM (PAN, PRI, PRD, PT...)" y "Deja de hacer campaña en la facultad", se leía en las 
pintas. 
 
A la entrada del auditorio Ricardo Flores Magón, después de la plática, apareció otra pinta: "La UNAM pide 
licencia de los partidos! Fuera PRI, PAN-PRD, PT". 
 
López Obrador participó en la mesa redonda "La Izquierda Mexicana en el 2012", acompañado de los académicos 
Rolando Cordera, Héctor Díaz Polanco, Octavio Rodríguez Araujo y José María Pérez Gay. 
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Exige PRI dar a universidades fondo petrolero 

 
Demanda Paredes al Gobierno federal cumplir 
porcentaje que señala la OCDE 
 
Claudia Guerrero 
 
(1 marzo 2011).- La presidenta del PRI, Beatriz Paredes, exigió ayer al Gobierno federal que los excedentes por 
la venta de petróleo se destinen a la educación superior. 
 
Condenó que la Administración del Presidente Felipe Calderón no cumpla con la aplicación del 8 por ciento del 
PIB a educación, ciencia y tecnología, como lo establece la ley. 
 
"Que los recursos de los excedentes petroleros se destinen a la educación pública superior. Que se cumpla la Ley 
General de Educación, que haya el mínimo de asignación presupuestal de los países que son miembros de la 
Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico. 
 
"No se vale que sólo seamos miembros de la OCDE para quedar bien en los clubes de los países ricos", dijo ante 
rectores de universidades públicas de varios estados. 
 
Al participar en un evento del Movimiento Nacional Tecnológico Universitario, Paredes recordó que la Cámara de 
Diputados calculó un precio de 76 dólares por barril al inicio de este año, pero que los conflictos en países de 
Medio Oriente han incrementado el valor del crudo. 
 
"Queremos exigir que la reforma a la Ley de Educación, que establece que cuando menos el 8 por ciento del 
Producto Interno Bruto (PIB) debe dedicarse a la educación y a la ciencia y la tecnología, se aplique. 
 
"No podemos compartir una estrategia que le regatea a las universidades públicas el presupuesto que aprobamos 
en la Cámara de Diputados", reclamó. 
 
Además, exigió que se simplifiquen los trámites que impone la SEP a las universidades, con los que, dijo, las tiene 
sometidas. 
 
"Nadie le teme a la transparencia, lo que condenamos es una burocracia que dificulta el desarrollo de la educación 
superior", señaló. 
 
Al referirse al reciente anuncio del Presidente Felipe Calderón para otorgar deducibilidad al pago de las 
colegiaturas en escuelas privadas, Paredes celebró la medida, pero dijo que el Estado debe financiar la educación 
pública. 
 
En el mismo foro, realizado en el Polifórum Cultural Siqueiros, el presidente de la Comisión de Educación de la 
Cámara de Diputados, José Trinidad Padilla, calificó de electorero el decreto firmado por Calderón a favor de las 
familias con hijos en planteles particulares. 
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"En la decisión subyace una intención electoral, que responde a la cortedad de miras de un partido político, cuyos 
funcionarios en el Gobierno creen que las familias mexicanas pueden vivir con seis mil pesos mensuales", acusó. 
 
 

Aboga AMLO por Slim y Azcárraga 
 
Demanda apertura para el otorgamiento de concesiones en radio, televisión y telefonía 
 
Guadalupe Irízar 
 
(1 marzo 2011).- Andrés Manuel López Obrador se pronunció ayer por la apertura en el sector 
telecomunicaciones y para ejemplificar su propuesta dijo que si Carlos Slim quiere un canal de televisión lo debe 
tener y que si Emilio Azcárraga desea participar en servicios de telefonía se le debe permitir. 
 
"Lo que queremos es que haya muchos concesionarios de radio y televisión, no es posible que la televisión esté en 
manos de dos consorcios, que si (Carlos) Slim quiere, pueda tener un canal, como cualquiera de ustedes; que no 
sólo haya dos o tres, que haya 10, 20... Eso va a ayudar mucho, la competencia es fundamental "Si (Emilio) 
Azcárraga o (Ricardo) Salinas Pliego quieren meterse en el negocio de la telefonía, se les permita, o sea no nada 
más Slim, o sea no monopolios (sino) competencia. O sea, abrir todo", propuso ante empresarios con quienes se 
reunió ayer para hablar de su proyecto. 
 
Ante alrededor de 300 empresarios de todo el país y de diversos sectores, convocados por la asociación civil 
"Encuentro" que encabeza Alfonso Durazo, el ex candidato presidencial aseguró que, de llegar al poder en 2012, 
fomentaría la competencia y combatiría los monopolios, además de no expropiar empresas. 
 
"Hablando con claridad; no vamos a expropiar... a pesar de la dictadura que se ejerce a través del control absoluto 
de los medios de comunicación (...) con todo el daño que han hecho, con la guerra sucia y el tratar de destruirnos 
políticamente (no vamos a expropiar)", dijo el tabasqueño. 
 
Pidió a los empresarios que ante un cambio posible en el País no tengan miedo. 
 
Recordó lo que llamó "guerra sucia" en su contra en 2006 impulsada por "la cúpula empresarial" con el apoyo de 
los medios de comunicación y "basada en la desinformación y calumnias". 
 
Entre los asistentes a la comida estuvieron Francisco Gutiérrez Caballero, de Cemex; Raúl Riquelme Cacho, del 
Grupo Alfa, del área de productos químicos, alimentos y envases; Adolfo Villegas Morelos, empresario 
metalúrgico; José Maldonado, de la Asociación de Gasolineras; Sergio González, de Kimberley Clark de Morelos, 
así como Gilberto Ortiz Muñiz, fabricante de productos químicos, entre otros. 
 
Fernando Turner, de la Asociación Nacional de Empresarios Independientes, dijo en el acto que hoy el país esta 
ante la disyuntiva de seguir con el desorden o promover un cambio. 
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Así lo dijo 
  
"La industria acusa hoy una situación crítica, las cadenas productivas están descapitalizadas, la mano de obra es 
inexistente o escasa". 
 
Tomás López Rocha 
empresario inmobiliario 
 
 
 

PLAZA PÚBLICA / Javier Corral, demócrata 
 
Ni AMLO ni Corral merecen las frases y los adjetivos que se han cruzado. Cada uno a su modo, 
cada quien en su ruta, ha trabajado desde hace una treintena de años por las libertades políticas 
en nuestro país 
 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(1 marzo 2011).- Con motivo de la alianza entre PAN y PRD en el Estado de México, Andrés Manuel López 
Obrador ha zaherido en varias ocasiones al diputado federal panista Javier Corral y éste ha respondido en tono 
menos exaltado pero igualmente descalificador. Ninguno de ellos es merecedor de las frases y los adjetivos que se 
han cruzado. Cada uno a su modo, cada quien en su ruta, ha trabajado desde hace una treintena de años por las 
libertades políticas en nuestro país. 
 
López Obrador se equivocó al declarar que Corral sirve a las mafias que se han apoderado de México. El fragor de 
su campaña mexiquense en pos de una candidatura popular que excluya una coalición de su partido con el PAN le 
ha impedido recordar una trayectoria que seguramente conoce pero que olvidó al tildar al legislador panista 
exactamente de lo contrario a su realidad. Un ejemplo: López Obrador enjuició con severidad a Corral en una 
entrevista con Carmen Aristegui, la semana pasada, en su nueva etapa en MVS. Hay que decir a López Obrador 
que si bien la renovada presencia de la periodista es posible por la buena voluntad de las partes, en el avenimiento 
de sus intereses y principios el diputado Corral desempeñó un papel central, eficacísimo. 
 
Aunque el legislador chihuahuense es 13 años menor que el tenaz dirigente tabasqueño, sus luchas por la 
democracia mexicana comenzaron casi de modo simultáneo, en el primer lustro de la década de los ochenta. 
Mientras López Obrador pretendía desde dentro reformar al PRI (cuyo comité estatal en Tabasco encabezaba), el 
muy joven militante panista combatía el fraude en Chihuahua, en una de las luchas señeras de la democracia 
mexicana. 
 
Al llegar a la Cámara federal por primera vez en 1997 -luego de haber sido diputado local y dirigente estatal de su 
partido-, Corral promovió varias iniciativas que ensancharan las capacidades de expresión de los ciudadanos. Suyo 
es el proyecto de dotar al Congreso de un canal de televisión que, entre tumbos y vacilaciones, ha servido para 
conectar a los representados con los representantes. Merced a esa emisora miles de mexicanos pudieron ver en 
vivo, en abril de 2005, la defensa de López Obrador en la sesión en que se discutió y aprobó su desafuero, contra el 
cual se manifestó Corral. 

14 



 
 MARTES 1 DE MARZO DE 2011 
 

15 

Desde su primera estancia en San Lázaro, y sobre todo cuando fue senador, Corral ha pugnado por una legislación 
de medios de comunicación que sirva a la sociedad en general y no más a un reducido grupo de familias. Por eso, 
cuando se pretendió dar un golpe de mano para aprobar reformas a las leyes de telecomunicaciones y de radio y 
televisión (la reforma a la que el público bautizó como ley Televisa), que confirmaban ese dominio avorazado, 
Corral encabezó la oposición a tales enmiendas y adiciones, aun en contra de los designios de su propio partido. 
También arrostrando el riesgo de distanciarse de sus correligionarios, fue el principal impulsor de la acción de 
inconstitucionalidad en cuya sentencia la Suprema Corte de Justicia de la Nación eliminó algunas de las más 
burdas decisiones legislativas a favor de los poderes fácticos. 
 
Como diputado por segunda vez, Corral denunció primero que nadie maniobras parlamentarias y administrativas 
que preparaban el ingreso privilegiado de Televisa en la telefonía celular, movimiento que se concretó después en 
la licitación 21, la que a precio de ganga entregó a la sociedad Nextel-Televisa un gran gajo del espectro 
radioeléctrico, en cuya revocación sigue trabajando el diputado panista. Su firme posición en ese lance lo condujo 
a un agrio y explícito desacuerdo no sólo con el secretario Juan Molinar sino con el presidente de la República 
mismo. Lúcido conocedor y practicante de los principios panistas, y distante por ello del pragmatismo de la actual 
administración que accedió al sueño de Fox de enviar de vacaciones a la doctrina, y en mayor medida adversario 
del yunquismo extremista, la posición de Corral en su partido es difícil. Pero su perseverancia y su inteligencia le 
han permitido sortear escollos, que hasta buscaron impedir su regreso al Congreso en 1999, y en cambio 
contribuir a que su fracción parlamentaria transite por rumbos que no siempre son acordes con el prontismo del 
Ejecutivo. 
 
Como firme demócrata que es, Corral impulsa y teje alianzas. Buscó influir en el PAN para que se coaligara con el 
PRD en el proceso electoral de 1998-99 en Hidalgo. Predicando con el ejemplo, él mismo fue candidato al 
gobierno de Chihuahua en 2004 con el apoyo de una alianza de esos partidos. Alentó las que se practicaron el año 
pasado. Como delegado panista en Oaxaca, su empuje en la campaña de Gabino Cué fue uno de los factores 
determinantes de la victoria. Y como bien lo sabe López Obrador, que recorrió minuciosamente aquella entidad 
junto con el entonces senador y hoy gobernante oaxaqueño, Cué se propone servir a las mismas causas que el 
fundador del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). 
 
López Obrador es contrario a las alianzas con el PAN a partir de 2006, porque ese partido se benefició de la 
ilegalidad que lo privó de la Presidencia. Esa posición lo ha conducido a lo que yo pienso que es un error: no sólo 
no apoyar las alianzas sino fulminarlas con sus dichos. Siendo como es un dirigente de gran influencia política, lo 
que hace y dice modela la percepción que sus seguidores tienen de los acontecimientos y las personas. Por ello 
tiene el deber de sustentar sus opiniones en información cierta y no en meras impresiones coyunturales y 
pasajeras. 
 
  
miguelangel@granadoschapa.com 
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(1 marzo 2011).- EN PARABUSES, espectaculares, carteleras electrónicas y hasta en los módulos de los valet 
parking, comienza a hacerse notar una campaña muy extraña en el Distrito Federal. 
 
EN LETREROS en colores amarillo y negro (que casualmente son los que identifican al PRD) se lee en letras 
pequeñas "Vive ser"; y en letras muy grandes "DELGADO", que casualmente es el apellido de Mario Delgado, 
supuesto delfín de Marcelo Ebrard. 
 
 
LAS COINCIDENCIAS no acaban ahí, pues resulta que la campaña "Vive ser DELGADO" la patrocina la 
Fundación Mídete, misma que encabeza Xiuh Tenorio, ex diputado local y asesor de -¡adivinen!- de Mario 
Delgado. 
 
TANTA coincidencia sobre Delgado engorda el sospechosismo, sobre todo cuando se revisan las cuentas de la 
Fundación, y en ellas nomás no se ve de dónde saca dinero para una campaña tan cara. 
 
POR ESO hay quienes piden echarle un ojo a la caja chica del gobierno capitalino, perdón, al DIF local, donde su 
directora Patricia Patiño fue sustituida por Mario Carrillo, ex titular de Educación del DF y tío de... ¡Mario 
Delgado! 
 
CLARO QUE los involucrados podrán decir que todo es mera casualidad y que, en dado caso, la campaña es contra 
la obesidad y no a favor de ningún Delgado. 
 
QUIENES lo han visto en estos días dicen que el oaxaqueño José Murat anda con el ceño fruncido -¡¡¡¿más?!!!- 
por una promesa incumplida. 
 
SEGÚN ESTO, el gobernador Gabino Cué no le ha cumplido al priista un supuesto acuerdo que tenían para darle a 
su grupo una posición importante dentro de su gabinete. 
 
EL SECTOR al que Murat le quiere meter mano es al del transporte, negocio en el que sus amigos tienen bastantes 
intereses. 
 
¿HAY INCUMPLIMIENTO o una reconsideración sobre lo supuestamente acordado? Es pregunta que se toma con 
mezcal y sal de gusano. 
 
SI ALGUIEN CREE que Enrique Peña es el único priista que está apuntado en la sucesión presidencial, se les está 
olvidando un detallito sonorense llamado Manlio Fabio Beltrones. 
 
EL LÍDER del Senado no sólo no ha tirado la toalla, sino que inclusive ha intensificado la talacha política en pos de 
la ansiada candidatura tricolor. 
 
TRES ESTAMPAS reflejan claramente que Beltrones sigue haciendo su luchita. 
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EN PUEBLA, por ejemplo, varios electores recibieron en sus domicilios la llamada de una casa encuestadora, para 
preguntarles qué opinión tienen del senador y qué tan bien lo ven. 
 
EN TANTO, en Monterrey se comenta que ya comenzó a reclutar operadores, como es el caso de Abel Guerra, un 
viejo lobo de mar tricolor, y a su estratega electoral, Sergio Sierra. 
 
Y A TODO ESO se suma el que mañana tendrá una comida con buena parte de la bancada priista en San Lázaro, 
organizada por cortesía de Emilio Gamboa. 
 
PERO no está en campaña, ¿verdad, senador? 
 
 
¡MARE! Tan tranquilos que se veían los yucatecos, pero nomás es la facha pues este fin de semana le propinaron 
su respectiva abucheada a la gobernadora y a su antecesor. 
 
PRIMERO le tocó a Ivonne Ortega, durante una función de box en la que, a la simple mención de su nombre por 
parte de uno de los contendientes que le dedicó la pelea en su ausencia, se desataron los "fuera, fuera". 
 
AL DÍA SIGUIENTE Patricio Patrón Laviada recibió el mismo trato en un concierto de la Orquesta Sinfónica de 
Yucatán, en el municipio de Conkal, gobernado por panistas como él. 
 
AL MENOS la rechifla fue pareja. 




